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Жителей ЮВАО 
ждут зимние 
занятия спортом 
с тренером
стр. 7

Первый в России 
щенок от 
суррогатной матери 
родился в Выхине-
Жулебине стр. 13

На Краснодарской 
собирают 
новогодние подарки 
для раненых
стр. 8 

Мэр поблагодарил 
дорожников 
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Новая дорога стала четырёхполосной

Филипп Киркоров:
Мне всё равно, 
что обо мне
говорят стилисты

стр. 16-17

ОКСКУЮ
УЛИЦУ 
СОЕДИНИЛИ
И РАСШИРИЛИ
Сергей Собянин открыл 
новый участок дороги стр. 2
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Достроен участок до-
роги на Окской ули-
це, которая соеди-

н яе т В о л г ог р а дск и й 
про спект с Рязанским.

Рельсы больше 
не мешают 

Как отметил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин, 
новая дорога улучшила 
транспортную доступ-
ность сразу пяти районов 
Москвы. Автолюбители из 
районов Кузьминки, Тек-
стильщики, Выхино-Жу-
лебино, Рязанский и Веш-
няки получили альтерна-
тивный вариант проезда.

— Раньше Окскую ули-
цу делила на две части про-
мышленная железнодо-
рожная ветка. В послед-

ние десятилетия объёмы 
грузов здесь сократились, 
территорию удалось ре-
организовать. Укоротили 
ветку, сделали сквозное 
движение автотранспор-
та и привели в порядок тер-
риторию рядом, — отметил 
Сергей Собянин во время 
запуска движения по но-
вой дороге.

Он напомнил, что в сто-
лице за последние годы 
сформирован основной 
транспортный каркас, а в 

ближайшие годы Москва 
направит основные усилия 
на реализацию локальных 
проектов улично-дорож-
ной сети.

Расширили 
до четырёх полос

Окская улица появилась 
на карте города в 1964 году. 
На протяжении почти 60 
лет она была разделена на 
две части путями промыш-
ленной железной дороги, 

которая вела к грузовой 
платформе Старопроле-
тарская.

Работы по соединению 
улицы начались в апреле 
2021 года и завершились 
в ноябре 2023-го, на пять 
месяцев раньше срока, 
предус мотренного конт-
рактом. Строители ре-
конструировали станцию 
Старопролетарская, пере-
устроили 1,5 км железно-
дорожных путей, расши-
рили дорогу на участке от 
2-го Вязовского проезда 
до Рязанского проспек-
та. Теперь Окская — че-
тырёхполосная улица, по 
две полосы в каждом на-
правлении.

Также были реконстру-
ированы прилегающие к 

Окской улице дороги, в том 
числе проектируемый про-
езд №770, улицы Жигулёв-
ская и Фёдора Полетаева. 
Всего построили и рекон-
струировали 2,1 км дорог. 
При благоустройстве раз-
били 2,3 гектара газонов, 
высадили 239 деревьев и 
более 7,7 тысячи кустар-
ников.

Благодаря 
освоению 
промзоны

Водители уже оценили 
удобство маршрута. Они 
говорят, что стали эконо-
мить очень много времени 
благодаря прямому выезду 
на Волгоградку и Рязан-
ку. При этом удивляются, 

что строительство участ-
ка дороги и реконструк-
ция прилегающих улиц
завершились в такие ко-
роткие сроки.

Соед и н и т ь Окск у ю 
улицу удалось по проек-
ту реорганизации пром-
зоны Грайвороново. Сей-
час здесь уже возвели два 
новых дома на  Жигулёв-
ской улице для участни-
ков программы ренова-
ции. В ближайшие годы 
в промзоне построят де-
ловые центры, магазины, 
детский сад на 300 мест и 
школу для 575 учеников. 
Объём инвестиций в про-
ект оценивается в 38 млрд 
рублей. В результате город 
получит около 3 тысяч но-
вых рабочих мест.

НОВАЯ ДОРОГА ПОМОГАЕТ 
ВОДИТЕЛЯМ ЭКОНОМИТЬ 
МНОГО ВРЕМЕНИ

Улица Окская — уже не тупик
Запущен участок дороги, связывающей Волгоградский и Рязанский 
проспекты

Киношникам 
стало удобнее 
снимать фильмы 
в Москве 

В Москве создан единый 
сервис по организации кино-, 
теле- и видеосъёмок на терри-
тории столицы — Московская 
цифровая киноплатформа. Как 
она работает, Сергей Собянин 
рассказал на персональном 
сайте sobyanin.ru: 

«С помощью Цифровой ки-
ноплатформы можно забро-
нировать локацию для съё-
мок, подобрать оборудование 
и реквизит, а также подать за-
явку на грант Правительства 
Москвы».

В пилотном режиме Циф-
ровая киноплатформа нача-
ла работать в конце сентября. 
За это время её услугами вос-
пользовались уже около 400 
раз. Более половины заявок 
связаны с бронированием 
мест для съёмок. Платформа 
помогла арендовать освети-
тельные приборы, подъёмни-
ки, дымовые пушки, восполь-
зоваться реквизитом. Специа-
листы смогут подобрать пред-
меты гардероба и интерьера, 
часть которых существует в 
единственном экземпляре. 
Цифровая киноплатформа по-
зволяет снижать стоимость 
кинопроизводства, снимать 
больше фильмов. Чтобы поль-
зоваться новым сервисом, до-
статочно авторизоваться че-
рез учётную запись портала 
mos.ru.

Более 117 тысяч 
москвичей 
переехали 
в новые 
квартиры 
по реновации 

4 млн кв. метров жилья 
введено с начала програм-
мы реновации. Такие дан-
ные привёл Сергей Собянин в 
своём телеграм-канале. «Это 
280 новостроек во всех ад-
министративных округах и 
84 районах города», — отме-
тил мэр.

Площадь введённого жи-
лья позволит обеспечить 
новыми квартирами око-
ло 150 тысяч жителей. По 
словам Собянина, новосе-
лье уже отпраздновали свы-
ше 117 тысяч человек, ещё 
более 26 тысяч участников 
программы оформляют до-
кументы или переезжают. В 
этом году ввели в эксплуата-
цию 52 дома, к переселению 
приступили около 37 тысяч 
москвичей. Проектируют и 
строят 438 домов.

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

В Москве открылся большой рыбный рынок  
Торжественную цере-

монию начала торговли 
на новом рыбном рынке в 
ВАО (Новоухтомское ш., 
2а) посетили мэр Москвы 
Сергей Собянин и ми-
нистр сельского хозяй-
ства РФ Дмит рий Патру-
шев. Как отметил столич-
ный градоначальник, это 
первый специализирован-
ный рынок, где будут про-
давать только продукцию 
рыбной промышленности. 

— Надеемся, что новый 
мегарынок, который мы 
открыли в Москве и на ко-
тором будет представлено 

около 500 наименований 
рыбы из трёх океанов и 13 
морей, также будет поль-

зоваться популярностью у 
москвичей. Но это и допол-
нительные возможности, 

чтобы привезти и продать 
здесь качественную рыбу, 
— сказал Сергей Собянин.

 — Мы со своей стороны 
будем обеспечивать объё-
мы продукции, чтобы сюда 
они поступали, здесь пере-
рабатывались и москвичи 
и гости города смогли по-
купать доступную рыбную 
продукцию по доступным 
ценам, — заявил министр.

С п е ц и а л и з и р о в а н-
ный рыбный рынок по-
лучил название «Москва 
— на волне». Расположен 
он недалеко от станций 
метро «Косино» и «Лер-

монтовский проспект». 
Местные торговые ме-

ста оснащены современ-
ными аквариумами, холо-
дильным и другим инже-
нерно-технологическим 
и торговым оборудовани-
ем. На рынке представлена 
продукция 34 отечествен-
ных промысловых и рыбо-
промышленных предприя-
тий из 17 регионов России. 
Помимо реализации рыбы 
и морепродуктов, на рын-
ке организовано собствен-
ное производство продук-
ции, открыты кафе и ре-
стораны.
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Здесь представлена рыбная продукция из 17 регионов России
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Вечером в доме 4 на 1-м 
Саратовском проез-
де начался пожар: из 

окон валил густой чёрный 
дым, виднелся огонь. Пер-
выми на место прибыли 
бойцы 30-й пожарно-спа-
сательной части.

— В четырёхэтажном 
доме горела квартира на 
1-м этаже, дым и пламя 
шли наверх, к другим эта-
жам, из окон люди звали 
на помощь, — говорит на-

чальник караула Дмитрий 
Валов. — В горящую квар-
тиру подали воду. Дверь 
там оказалась открыта: хо-
зяева убежали. Из жилья 
вырывался огонь, горела 
обшивка соседних две-

рей. Мы вывели мужчи-
ну и женщину из кварти-
ры рядом. А с 3-го этажа 
вывели пожилую женщи-
ну, используя спасатель-
ное устройство «Фенист», 
без которого дышать было 
невозможно. 

На 4-м этаже люди пыта-
лись дышать, высовываясь 
в окно. Пожарные устано-
вили автолестницу, один 
из них поднялся по ней и 
вытащил из задымлённого 
окна шестилетнюю девоч-
ку и её родителей. 

Всего было спасено во-
семь человек, пострадав-
ших нет. Ликвидация по-
жара заняла почти час. 
Он был сложным из-за 
П-образной планировки 
дома и деревянных пере-
крытий. 

В ликвидации пожа-
ра были задействованы 
восемь отделений с об-
щей численностью бо-
евых расчётов 32 чело-
века. 

Ирма 
КОТИЯР

Чужие ошибки ну так и 
лезут в глаза. На днях в од-
ной из соцсетей опублико-
вали фото объявления в об-
щественном туалете: «По-
жалУста вытЕрайте ногу». 
Комментариев уйма. Пол-
ностью согласна с теми 
комментаторами, кто гово-
рит: мол, ну и что, человек 
для нас старается, убирает, 
а главное — написано по-
нятно. Уборщица, для ко-
торой русский явно не род-
ной, вызывает у меня ува-
жение: она выучила слож-
ный иностранный язык и 
может на нём понятно вы-
разиться. Молодец. 

Свои ошибки увидеть 
труднее. Вы заметили, что 
слово «кушать» практиче-
ски полностью вытеснило 
слово «есть»? А ведь это не-
правильно. В современном 
языке слащавое «кушать» 
могут говорить только жен-
щины, обращаясь к детям. 
Ну, когда мама или бабуш-
ка кормит своего карапуза 
котлеткой. Раньше допуска-
лось сказать такое гостям: 
мол, кушайте пирожки, не 
стесняйтесь. Сейчас даже 
это употребление спорно.

Между тем в одной из 
районных групп чита-
ем сообщение. Женщи-
на проходила мимо скве-
ра ветеранов на Перервин-
ском бульваре и увидела на 
краю замёрзшего водоёма 
мальчика, который «кушал 
торт и пил фанту». После 
её замечаний (видимо, по 
поводу опасного места для 
пикника) он не стал ухо-
дить. И опять тьма коммен-
тариев. Многие посовето-
вали оставить мальчика в 
покое. Хотя женщине всё-
таки спасибо за бдитель-
ность. Слово «кушать» ни-
кого не смутило.

Русский язык не косный, 
он подстраивается под вку-
сы его носителей. Был тво-
рОг, стал твОрог, в спину 
гречке дышит греча, из по-
следних сил свЁкла борется 
со свеклОй. Настырные дет-
ки сметают детей и детишек. 
Вот многие посмеялись над 
«вытирайте ногу», а кто зна-
ет, как эта фраза будет пра-
вильно звучать 
через энное ко-
личество лет?..

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАИз горящего дома в Текстильщиках 

спасли восемь человек 

Ольга 
Минаева
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Бойцы 30-й пожарно-спасательной части 

НА 
ЧЕТВЁРТОМ 
ЭТАЖЕ ЛЮДИ 
ПЫТАЛИСЬ 
ДЫШАТЬ, 
ВЫСОВЫВАЯСЬ 
В ОКНО

Городской смотр «Инфор-
мируем из первых рук» про-
водился в этом году в 13-й раз. 
Его организаторы — город-
ские департаменты средств 
массовой информации и ре-
кламы и территориальных ор-
ганов исполнительной власти, 
а также пресс-служба мэра и 
Правительства Москвы.

В номинации «Лучшая ав-
торская публикация о жизни 
города Москвы среди окруж-
ных и районных средств мас-
совой информации» 2-е ме-
сто завоевал наш обозреватель 
Сергей Благодаров за цикл пу-
бликаций «Третье рождение 
«Москвича» (издательский 
дом «Звёздный бульвар»). 

Межрайонная природоох-
ранная прокуратура г. Мо-
сквы провела проверку по 
факту незаконной засыпки 
Москвы-реки в районе Ко-
жуховского затона. Строи-
тели должны были разобрать 
старый аварийный дебарка-
дер в нескольких метрах от 
берега напротив улицы Тро-
фимова. Вместо того чтобы 
работать с помощью крана, 
они засыпали песком не-
известного происхождения 
около 40 кв. метров прибреж-

ной полосы, чтобы дойти до 
дебаркадера пешком. Мел-
кие куски дебаркадера так-
же попали в воду и загряз-
няют реку. 

— На экспертизу взяты 
пробы воды и грунта. Про-
куратура готовит судебный 
иск. Подрядчика ждут круп-
ный штраф и необходимость 
ликвидировать последствия, 
— сообщила помощник про-
курора Анастасия Демидова. 

Ирма 
КОТИЯР

В Кожуховском затоне 
незаконно засыпали реку

Газета «Юго-Восточный курьер» 
стала призёром городского конкурса 

«Вытирайте ногу» 
и не «кушайте» 
на льду

Рано утром в вестибю-
ле станции метро «Ря-
занский проспект» по-
вздорили двое мужчин. 
Один из них направил-
ся к полицейским, что-
бы конфликт не перерос 
в драку. В этот момент 
раздался выстрел. 

— Оппонент догнал 
мужчину и выстрелил 
вверх из зарегистри-
рованного на его имя 
оружия, — сообщили в 
пресс-службе ГУ МВД 
России по г. Москве. 

Очевидцем происхо-
дящего стал москвич 
Игорь Парфёнов. Он 
тут же подбежал к на-
рушителю и схватил ру-
жьё за ствол, направив 
его вверх. Так он дер-
жал ружьё вместе с ру-
ками злоумышленни-
ка, пока не подбежали 
полицейские. 

— Моё поведение было 
спонтанным, — расска-

зал потом Игорь Пар-
фёнов. 

Полицейские изъяли 
ружьё, заковали нару-
шителя в наручники и 
отвезли в отдел поли-
ции. 

За активную граждан-
скую позицию и муже-
ство Игорь Парфёнов 

был отмечен благодар-
ностью начальника УВД 
на Московском метро-
политене и награждён 
ценными подарками. А 
нарушителю может гро-
зить до семи лет лише-
ния свободы по статье 
«хулиганство».

Ирма КОТИЯР

Начальник УВД на Московском метрополитене 
Шамиль Сибанов поблагодарил Игоря Парфёнова
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В Рязанском пассажир метро 
защитил людей от выстрелов
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На улицу Яблочкова 
в единый пункт от-
бора на контракт-

ную службу в Вооружён-
ные силы России ежеднев-
но приходят новобранцы. 
Волонтёры консультиру-
ют десятки мужчин и жен-
щин, которые решили стать 
военнослужащими. В зоне 
ожидания они заполня-
ют анкеты. Среди них бу-
дущий солдат Николай. 

В армии нашёл 
друзей

По его словам, он заду-
мался о военной службе по-
сле объявления в стране ча-

стичной мобилизации, но 
повестка Николаю не при-
шла. 

В армии мужчина уже 
служил.

— Я проходил срочную 
службу в пехоте. Был ря-
довым. Со многими армей-
скими товарищами обща-
юсь до сих пор. За два года 

мы здорово сдружились, — 
говорит Николай.

Вот и теперь на новый 
срок службы будущий 
конт рактник отправляет-
ся с одним из своих быв-
ших сослуживцев. 

— Сейчас России как ни-
когда нужны опытные сол-
даты. Раз мы служили в ар-

мии, наша помощь может 
быть полезна в зоне специ-
альной военной операции, 
— считает он.

Стреляют хорошо 
Новобранец уже знает, 

где именно будет проходить 
службу.

— Нас записали в артил-
лерийские войска. Стреля-

ем мы хорошо, да и по при-
бытии на место также обе-
щают дополнительно обу-
чить, — говорит Николай.

К слову, семьёй мужчина 
пока не обзавёлся, но роди-
тели и близкие родствен-
ники его решение пойти 
на службу поддерживают. 

Единый пункт отбора на 
службу по контракту от-
крыт каждый день с 9.00. С 

понедельника по пятницу 
там принимают посетите-
лей до 20.00, в субботу — до 
18.00, в воскресенье — до 
16.00. За несколько часов 
кандидаты в контрактни-
ки заполняют документы, 
проходят медосмотр и со-
беседование с представи-
телями Министерства обо-
роны РФ.

София РОСТОВЦЕВА

НА СЛУЖБУ БУДУЩИЙ 
КОНТРАКТНИК ОТПРАВИТСЯ 
С ОДНИМ ИЗ СВОИХ 
АРМЕЙСКИХ ТОВАРИЩЕЙ 

«Сейчас России нужны солдаты»
Что положено контрактникам и членам их семей
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Николай заполняет анкету

Бывший артиллерист решил подписать контракт 

В Москву пришли пер-
вые снегопады. Всего за не-
сколько дней на город об-
рушилась почти месячная 
норма осадков.

«Погодные условия до-
статочно тяжёлые, ком-
мунальщики работают на 
пределе своих сил. Поэто-
му я принял решение при-
влечь ещё около 10-12 ты-
сяч сотрудников других 
служб, в том числе «Мос-
водоканала», «Мосгаза», 
чтобы активно убирать 
снег и наводить порядок», 
— напи сал в своём теле-
грам-канале мэр Москвы 
Сергей Собянин.

К а к р а с ск а з а л и в 

пресс-службе префекту-
ры ЮВАО, в уборке сне-
га в округе задействованы 
больше 16 тысяч человек. 
Это не только коммуналь-
щики и другие городские 
службы, но и администра-
тивно-управленческий 
персонал всех служб окру-
га. Также на улицы вышло 
около 600 единиц снего-
уборочной техники.

— Работа ведётся кругло-
суточно. Чтобы обогреть и 
накормить сотрудников, в 
каждом районе организо-
вали передвижную поле-
вую кухню. Там работни-
ки могут выпить горячего 
чая с сушками и печеньем, 

а также перекусить гречкой 
с тушёнкой, — уточнили в 
пресс-службе префектуры.

Ежедневно в округе уби-
рают около 280 тысяч кубо-
метров снега. Часть выво-
зят на снегосплавные пунк-
ты или сухие снего свалки, 
другую часть собирают на 
свободных площадках, что-
бы вывезти позже. 

— Главное сейчас — обе-
спечить доступ людей к до-
мам, автобусным останов-
кам, метро, а также обеспе-
чить проезд автомобилей и 
аварийных служб, — доба-
вили в пресс-службе пре-
фектуры.

Михаил КОФАНОВ

Чистить снег на улицах округа вышли 16 тысяч человек
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Уборка снега на 2-й Кабельной улице
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В  управе состоялось заседание 
финансовой комиссии, на кото-
рую пригласили жителей, име-
ющих задолженность по оплате 
коммунальных услуг. 

По словам начальника юриди-
ческого отдела ГБУ «Жилищник 
Рязанского района» Антона Шу-
валова, подобные мероприятия 
проводятся регулярно. 

— Во время бесед мы выясняем 
причины возникновения долга, 
стараемся найти или предложить 
способы его погашения, а также 
напоминаем об ответственности 
за неоплату услуг, — пояснил он. 

На заседание комиссии в этот 
раз пришли три жителя. Один из 

них пояснил, что немедленно по-
гасит долг за «коммуналку», ко-
торый образовался из-за сбоя в 
мобильном приложении, настро-
енном на автоплатёж.

Другая жительница накопи-
ла долг из-за проблем на работе. 

— Нас отправили в неоплачи-
ваемый отпуск, но я рассчиты-
ваю, что скоро дела у работода-
теля наладятся, — заявила она.

В результате беседы приня-
ли решение: дама подпишет 
специальное, предусмотрен-
ное законом соглашение с «Жи-
лищником» о рассрочке долга. 
Она будет гасить его постепен-
но, что будет не так обремени-

тельно для семейного бюджета.  
Соглашение о рассрочке  не 

единственный способ помо-
щи, которую предлагают ком-
мунальщики должникам. Как 
отмечает Шувалов, они могут 
принять человека на работу, к 
примеру дворником или убор-
щицей, и поэтапно вычитать 
из его зарплаты сумму долга. 
Гражданин не только решит 
свою проблему, но и получит 
гарантированную работу. 

Если человек игнорирует пред-
ложенные варианты, в дело всту-
пают судебные приставы. 

Олег 
ДАНИЛОВ

Ж итель района Люб-
лино не платил за 
«коммуналку» не-

сколько лет. За это время у 
мужчины накопился поч-
ти миллионный долг. Что-
бы эту сумму погасить, его 
долю в одной из квартир по 
решению суда собираются 
продать с аукциона. 

— На принудительном 
исполнении находятся 
свыше 4,6 тысячи испол-
нительных производств о 
взыскании задолженностей 
по ЖКУ с жителей округа, 
— сообщил начальник от-
дела судебных приставов по 
ЮВАО старший лейтенант  
внутренней службы Сергей 
Широков. 

Какие ещё сюрпризы 
поджидают злостных не-
плательщиков за ЖКУ, вы-
яснил «ЮВК».

Есть право 
первоочередного 
выкупа

Как рассказывает Сергей 
Широков, у должника «на 
миллион» в собственности 
есть доля в квартире в доме 
на Ставропольской улице, а 
также квартира на Донец-
кой улице.

— Мы множество раз уве-
домляли собственника о 
том, что нужно выплатить 
долг, — никакой реакции. 
Так как доля в квартире 
на Ставропольской у него 
не единственная, на ре-
гистрационные действия 
с ней был наложен запрет 
и была произведена оцен-
ка имущества. Эксперты 
оценили стоимость доли в 
4 миллиона рублей. Перед 
тем как её выставят на пер-
вые торги, у должника бу-
дет последний шанс сохра-
нить свою недвижимость 
— воспользоваться правом 
первоочередного выкупа, — 
поясняет Сергей Широков. 
— В ином случае доля уйдёт 
с молотка. Долг бу дет вы-

плачен, а остаток пе редан 
неплательщику на его рас-
чётный счёт.

Арестовали 
«Фольксваген»

Подобные случаи, по сло-
вам Сергея Широкова, до-
статочно редкие. Чаще у не-
плательщиков арестовыва-

ют автомобиль. Например, 
недавно в том же Любли-
не приставы арестовали 
«Фольксваген» должника с 
Краснодарской улицы и пе-
редали машину на хранение 
в районный «Жилищник». 
Всё потому, что неплатель-
щик задолжал за «комму-
налку» 92 тыс. руб лей. 

— Меньше чем через не-
делю владелец машины вы-
платил весь долг, пени и ис-
полнительный сбор, — от-
метил Сергей Широков.

Машину владельцу вер-
нули сразу же. А у непла-
тельщика с Рязанского про-
спекта арестовали машину 
за долг 117 тыс. рублей. Не-
давно он всё оплатил.

Арестовать за долги по 
ЖКУ могут не только ма-
шину и квартиру, но и зе-
мельный участок. Непла-
тельщик с Белореченской 
улицы задолжал управля-
ющей компании 284 тыс. 
рублей. Приставы выяс-
нили, что у мужчины есть 
в собственности земля в 
Пензенской области. Экс-
перты оценивают сейчас её 
потенциальную стоимость.

Не смог вернуться 
из отпуска

Неплательщикам могут 
запретить выезд за гра-
ницу. Частенько должни-
ки узна ют об этом только 
на паспортном контроле 
в аэропорту, когда летят в 
отпуск. Но недавно прои-
зошла обратная ситуация. 
Россиянин с видом на жи-

тельство в Великобрита-
нии приехал из Лондона в 
отпуск на Алтай. Но обрат-
но вылететь не смог. У него 
есть квартира в ЮВАО, а 
по ней есть долг за «ком-
муналку» 150 тыс. руб лей. 
Задолженность мужчина 
оплатил, но на самолет всё 
же не успел... 

Долг можно 
выплачивать 
частями

Все подобные меры при-
нимают приставы по реше-
нию суда. Однако комму-
нальщики могут осложнить 
жизнь неплательщикам и 
до суда. Например, уста-
новить заглушку на кана-
лизацию. После этого ни в 
душ, ни в туалет нормаль-
но не сходишь. По словам 
руководителя ГБУ «Жи-
лищник Нижегородского 
района»  Сергея Михайло-
ва, заглушка — один из са-
мых действенных методов. 
К примеру, недавно такие 
ограничители установили 
должникам с Подъёмной 
и 2-й Карачаровской улиц. 
Первый неплательщик за-
должал 102 тыс. рублей. 
Он уже оплатил всю сум-
му. Второй — со 2-й Кара-
чаровской улицы — задол-
жал 182 тыс. рублей. Он при-
шёл в управляющую компа-
нию, оплатил 30% от общей 
суммы долга и заключил до-
говор о реструктуризации 
— для выплаты оставшей-
ся задолженности частями.

Михаил КОФАНОВ

С какими сложностями столкнулись жители ЮВАО, долго не платившие за ЖКУ

НЕПЛАТЕЛЬЩИК 
ЗАКЛЮЧИЛ ДОГОВОР 
О РЕСТРУКТУРИЗАЦИИ 
И СЕЙЧАС УЖЕ ВЫПЛАТИЛ 
30% ОТ ОБЩЕЙ СУММЫ 
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Заседание финансовой комиссии

Недвижимость должника 
выставили на аукцион
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Должникам из Рязанского рассказали об их правах и обязанностях
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К столичным дилерам с 
завода «Москвич» на-
чала поступать новая 

модель авто. Первые такие 
машины сошли с конвейера в 
конце лета. Новинку назвали 
«Москвич 6». В чём отличие 
от 3-й модели, которую ста-
ли выпускать год назад, вы-
яснил на тест-драйве корре-
спондент «ЮВК».

На выбор — 
пять цветов

Для пробной поездки пре-
доставляют белую машину. 
Хотя также на заводе выпу-

скают авто чёрного, серо-
го, красного и синего цве-
тов. Выезжаю на Волгоград-
ский проспект. Отмечаю: 
разгоняется машина резво. 
Причина в том, что для тест-
драйва дали «Москвич 6» в 
максимальной комплекта-
ции. Под капотом — мощ-
ный двигатель, роботизи-

рованная коробка-автомат. 
Сменой передач  управляет 
бортовой компьютер. Пере-
ключение происходит бы-
стрее, чем на классическом 
«автомате». Я чуть касаюсь 
педали газа, а машина уже 
идёт 60 км/ч.

В городе столь резкий на-
бор скорости не нужен. Но на 

трассах, когда обгоняешь гру-
зовики, необходим. Особенно 
на оживлённых двухполосных 
дорогах, где для обгона время 
от времени ненадолго появля-
ется третий ряд. Такие участ-
ки есть возле Нижнего Нов-
города, в Чувашии, на Ура-
ле. На своём не очень резвом 
«Рено» я успевал объехать на 
них один-два длинномера. На 
6-м «Москвиче» обогнал бы, 
думаю, сразу три-четыре.

Размер панели — 
как у монитора

6-я модель длиннее, чем 
3-я, примерно на полметра. 
И салон в машине простор-
нее, удобнее. И это важно. У 
меня, например, после 12-15 
часов за рулём начинает бо-
леть поясница. Если бы ехал 
так долго на «Москвиче 6», 
то дискомфорта, думаю, не 
почувствовал бы. 

Правда, для длинной ма-
шины всегда сложнее най-
ти место для парковки. Осо-
бенно около  дома, где всё 
утыкано легковушками. Но 
если двор закрыт шлагбау-
мами, то проблем быть не 
должно: места для стоянки 
обычно больше. 

Ещё одна отличительная 
черта 6-й модели — большая 
медиапанель. Размер — как 
у компьютерного монито-
ра. Функции в целом такие 
же, как и  у «тройки»: мож-
но слушать радио, подклю-

чать телефон и разговари-
вать, не держа его в руках. 
Но значки на панели в 6-й 
модели крупные, нажимать 
их удобнее, меньше отвле-
каешься от дороги. 

На экране появляется изо-
бражение пространства за ба-
гажником, когда включаешь 
заднюю передачу. Оно пере-
даётся с камер, которые стоят 
на корпусе машины. Отчёт-
ливо всё видно. Парковать-
ся, разворачиваться удобно.

Какую же взять?
По сравнению с «трой-

кой» у новой модели более 
вместительный багажник. 
Объём увеличен из-за того, 
что машина стала длиннее.

Но клиренс у 6-й модели 
ниже. И это стоит учесть. На-
пример, при выезде с моей 
дачи на шоссе есть неболь-
шой подъём. Зимой на нём 
накатывают колею. «Тройка», 
думаю, проехала бы свобод-
но. Пробираться на 6-й мо-
дели было бы сложнее. Не 
покатаешься на ней и около 
лесных озёр, куда я езжу на 
рыбалку. Дороги там как та-
ковой нет — лишь наезжен-
ные и довольно глубокие ко-
леи. Не факт, что 6-й «Мо-
сквич» по ним проедет. Так 
что 6-ю модель я бы взял для 
поездок по городу и для даль-
них путешествий, а 3-ю — для 
рыбалки, дачи. 

Роман НЕКРАСОВ 

Корреспондент «ЮВК» прокатился 
на новинке от завода «Москвич» 

ПО СРАВНЕНИЮ С ТРЕТЬЕЙ 
МОДЕЛЬЮ У ШЕСТОЙ БОЛЕЕ 
ВМЕСТИТЕЛЬНЫЙ БАГАЖНИК

Столкнулись 
на Грайвороновской 

26 ноября около шести 
вечера мужчина 25 лет на 
такси «Хавейл» не уступил 
дорогу ГАЗу на перекрёст-
ке Грайвороновской ули-
цы и Волжского бульвара. 
Произошло столкновение, 
в котором пострадала по-
жилая пассажирка «Хавей-
ла» 70 лет. Скорая увезла 
её в больницу с ушибом 
грудной клетки.

Серьёзно 
пострадала 
на 1-й Дубровской 

27 ноября в десять 
утра мужчина 26 лет на 
«Киа» ехал по 1-й Ду-
бровской улице и в рай-
оне дома 1, стр. 2, сбил 
одиннадцатилетнюю де-
вочку, которая переходи-
ла дорогу по нерегули-
руемой «зебре». Ребён-
ка госпитализировали 
с  переломом  позво  -
ночника.

Погиб в аварии 
на МКАД

27 ноября около часа 
дня мужчина 50 лет на гру-
зовике МАЗ ехал по внеш-
ней стороне МКАД и в рай-
оне 11-го километра из-
за несоблюдения дистан-
ции врезался в попутный 
грузовик «Вольво» с полу-
прицепом. Затем в МАЗ 
врезался ехавший сле-
дом «Пежо» с 61-летним 
мужчиной за рулём. В ава-
рии пострадали водители 
МАЗа и «Пежо». Водитель 
МАЗа получил перелом бе-
дра, его госпитализирова-
ли. Водитель «Пежо» погиб 
на месте.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по ЮВАО

ДТП
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Салон — просторный, медиапанель — большая

На платформе Ка-
литники в сторону 

Курской не работает вали-
датор, расположенный 
около мостика. Когда его 
отремонтируют?

Елена, жительница 
Нижегородского района

В Центральной приго-
родной пассажирской ком-
пании сообщили, что по 
данному обращению на 
станции Калитники про-
вели проверку и зафикси-

ровали технический сбой 
в работе  валидатора. Не-
исправность  устранили. В 
настоящее время все 10 ва-
лидаторов на станции ра-
ботают в штатном режиме. 

Маргарита 
ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного). 
Чат-бот «Александра» 
i.transport.mos.ru/alex

Автобусный маршрут №725, 
который курсирует от Рязанско-
го района к станции метро «Тек-
стильщики» изменился. Теперь 
автобусы при движении в обе сто-
роны заезжают к станции МЦД 
Чухлинка. Кроме того, автобусы 
больше не будут делать крюк к 
остановке «Волжский парк». Вме-
сто этого при движении к метро 
«Текстильщики» со 2-го Грайво-
роновского проезда они заво-
рачивают на Грайвороновскую 
улицу и Волжский бульвар. Об-
ратно от метро автобусы едут 
по Саратовской улице и Волж-
скому бульвару.

Михаил КОФАНОВ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На станции Калитники 
отремонтировали валидатор

Изменился маршрут 
автобуса №725 

В ГОРОДЕ

Развернуться поможет 
видеокамера 
на корпусе
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К началу декабря 2023 
года в столице введено в 
эксплуатацию более 11,8 
млн кв. м недвижимости, 
более половины из кото-
рой —  жильё. Об этом на 
пресс-конференции, орга-
низованной информацион-
ным центром Правитель-
ства Москвы, сообщил руко-
водитель Департамента гра-
достроительной политики 
г. Москвы Сергей Лёвкин.

 — План по вводу не-
движимости выполнен 

на 139%, а по жилью — на 
115%, — отметил он.

По словам Лёвкина, с на-
чала года в Москве введе-
но 42 детских сада, 39 из 
которых построили инве-
сторы, 22 школьных корпу-
са, 17 объектов здравоох-
ранения, 16 спорткомплек-
сов и два дома культуры.

Значительная часть но-
вых домов и деловых зда-
ний построена на террито-
рии бывших промзон. 

— Мэр Москвы Сергей 

Собянин ставит перед за-
стройщиками задачу ком-
плексного освоения терри-
торий  бывших промышлен-
ных зон. Здесь создаёт ся 
полноценная социальная 
и жилая инфраструктура, 
— сказал Лёвкин.

С начала года в этих зо-
нах введено в эксплуата-
цию девять детских садов, 
четыре школы, два спор-
тивных и два лечебно-оз-
доровительных объекта.

Олег ДАНИЛОВ

Москва досрочно выполнила годовой план 
по строительству
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В Москве начался зим-
ний сезон проекта 
«Мой спортивный 

район». Об этом написал 
в своём телеграм-кана-
ле мэр Сергей Собянин.

«Дети и взрослые смо-
гут бесплатно регулярно 
заниматься спортом ря-
дом со своим домом. Зи-
мой горожан будут учить 
кататься на коньках. Для 
этого во дворах и парках 
столицы откроются около 
60 катков. Также пройдут 
тренировки по фитнесу на 
20 спортивных площадках. 
А как только позволит по-
года — и по лыжным гон-
кам. Часовые занятия про-
ведут профессиональные 
тренеры», — сообщил мэр.

В ЮВАО тренировки по 
катанию на коньках про-
ходят на катках на ул. Сол-
датской, 15; ул. Гурьянова, 
83, стр. 19; Люблинской ул., 
18г, стр. 1; Зарайской ул., 
55, стр. 1; Новоостаповской 
ул., 6, и в парке Шкулёва.

— Тренировки для де-
тей 10-14 лет проходят в 
12.00 по воскресеньям, 
для взрослых — в 14.30 по 
воскресеньям и в 20.00 по 
средам и пятницам. Есть 
и смешанные трениров-
ки для взрослых с деть-
ми старше 10 лет: в среду 
и пятницу они начинают-
ся в 18.45, а в воскресенье 
в 13.15. На дворовые катки 
нужно взять с собой конь-
ки, желательно фигурные, 
с зубчиками на носке. Так-
же можно взять защиту для 
головы и коленей плюс бу-
тылку воды, — рассказа-
ли в пресс-службе Мос-
горспорта.

Занятия фитнесом для 
взрослых проходят по 
вторникам, четвергам и 
субботам в 19.00 на двух 
спортплощадках: на Бра-
тиславской ул., 34, корп. 
2, и на Рождественской 
ул., 16, корп. 2. Информа-
ция о площадках лыжных 
тренировок для взрослых 
появится на сайте проек-
та позже. Но уже известно 
время — ходить на лыжах 
будут учить по четвергам 
в 19.00 и по воскресеньям 
в 10.00.

Мария 
ГОРБУНОВА 

Запись на тренировки 
на сайте 
moysportrayon.moscow.sport

В ОКРУГЕ СТАРТОВАЛ 
ЗИМНИЙ СПОРТИВНЫЙ СЕЗОН 
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Региональная обще-
ственная организа-
ция «Мария плюс» 

на Новороссийской улице 
уже 30 лет помогает семь-
ям, в которых есть дети и 
взрослые с инвалидностью: 
подбирает одежду, бытовые 
мелочи, средства реабили-
тации и гигиены, устраива-
ет праздники, поздравляет 
на дому. Сейчас идёт актив-
ная подготовка к Новому 
году и Рождеству. Помочь 
сделать праздник незабы-
ваемым может каждый.

«Мария плюс» объединя-
ет около 400 семей, в 300 из 
них есть инвалиды. 

— Несколько десятков 
подопечных мы поздравим 
на дому в декабре, — гово-
рит руководитель органи-
зации Марина Асташкина. 
— Для этого нужны кон-
феты в наборах, шоколад-
ные фигуры и просто шо-
колад, зефир, пряники, а 
ещё приятные мелочи: кра-
сивые салфетки, блокно-
ты, ручки, заколки и рас-
чёски для девочек, разви-
вающие игры и наборы для 
творчества.

Есть и индивидуальные 
пожелания. Например, 
Лиза с Совхозной улицы 
очень любит кукол. Каж-
дый год хочет получать но-
вую в коллекцию. Мечтает 
о Bаby Annаbell.

Сразу несколько ребят 
заказали наборы для вы-
жигания, конструкторы, 
музыкальные игрушки, ро-
ботов-трансформеров, рас-
краски водой и с наклей-
ками. 

Можно передать и мяг-
кие игрушки, но обязатель-
но новые.

— 24 декабря в 17.00 во 
дворе на Новороссийской, 
30, корпус 1, у нас будет 
«Ёлка». Нужна помощь в 
подготовке праздника, — 
говорит Марина Асташки-

на. — Нужно украсить сце-
ну, собрать и нарядить ёлку, 
настроить звуковую аппа-
ратуру. Будем рады анима-
торам, которые проведут с 
ребятами игры и конкурсы. 

Для праздника также 
собирают конфеты и не-
большие подарки для при-
зов за рассказанное сти-
хотворение и отгаданную 
загадку.

Помощь примут по адре-
су: Новороссийская ул., 30, 
корп. 1, подъезд 4, по пред-
варительному согласова-
нию в мессенджере 8-916-
220-2282. Сюда же можно 
сообщить о своём желании 
помочь на празднике.

Ольга 
СОКОЛОВА

Нарядите ёлку и приносите 
подарки детям-инвалидам

НЕСКОЛЬКО РЕБЯТ 
ЗАКАЗАЛИ НАБОРЫ ДЛЯ 
ВЫЖИГАНИЯ, КОНСТРУКТОРЫ, 
МУЗЫКАЛЬНЫЕ ИГРУШКИ
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Волонтёр-аниматор в роли Деда Мороза

Помочь устроить праздник семьям в непростой ситуации 
может каждый Сообщество в Телегра-

ме «Раненым_помощь 
(сбор в Москве)» объеди-
няет сегодня несколько 
сотен участников в раз-
ных районах столицы, ко-
торые помогают раненым 
в госпиталях Луганска. 
Присоединиться к сбору 
помощи может каждый.

—  Раненым бойцам осо-
бенно нужны костыли, 
трости, ходунки, взрос-
лые подгузники, а также 
впитывающие пелёнки 90 
на 60 сантиметров, — го-
ворит руководитель сооб-
щества Елена Парфенова. 
— В госпиталях востребо-
ваны детское питание для 
тяжелораненых, влажные 
салфетки, обеззараживаю-
щие средства, перевязоч-
ные материалы.

Также очень нужна 
тёп лая одежда: толстов-
ки, свитера, куртки; 
требуются нижнее бе-
льё, футболки, тёплые и 
обычные носки.

Можно пожертвовать 
постельное бельё, поло-
тенца, а можно перешить 
из бывшего в употребле-
нии, но обязательно чи-
стого и проглаженного. 

Жительница Текстиль-
щиков Наталья взялась 
помогать шитьём наволо-
чек и другого госпиталь-
ного белья.

— Мы всегда рады ру-
кам мастериц, — добави-
ла Елена Парфенова.

Раненые будут рады го-
стинцам к празднику — 
шоколаду, конфетам, су-
хофруктам — и добрым, 
тёплым письмам. 

В ЮВАО помощь мож-
но принести по  адресам: 
Волгоградский просп., 85 
(дом причта храма Свято-
го Андрея Боголюбского, 
ежедневно с 10.00 до 19.00) 
и Краснодарская ул., вл. 
50 (ежедневно с 12.00 до 
16.30 с пометкой «Для ра-
неных»).

Узнать, чем ещё мож-
но помочь раненым и 
где передать необходи-
мые средства реабилита-
ции волонтёрам, можно, 
присоединившись к сооб-
ществу в Телеграме «Ране-
ным_помощь 
(сбор в Мо-
скве)». Ссыл-
ка здесь:

Ольга 
СОКОЛОВА

На Волгоградке 
и Краснодарской 
собирают 
гостинцы 
для раненых 
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Волонтёр  Екатерина Леонова около машины с собранной помощью 

В ноябре ч и т ат ел и 
«ЮВК» продолжали делать 
добрые дела вместе с волон-
тёрами, о которых расска-
зывала наша газета.

Кроватка и коляска на-
шлись для молодой семьи с 
улицы Перервы и для оди-
нокой мамы с улицы Малы-
шева — читатели отклик-
нулись на просьбу пред-
ставителей социального 

служения храма в честь 
Святого благоверного кня-
зя Андрея Боголюбского.

Четыре отклика от мо-
лодых людей пришли по-
сле публикации о благо-
творительном фонде «До-
стойная старость». Сту-
денты захотели помогать 
одиноким пожилым лю-
дям с уборкой квартиры 
и готовкой еды.

Центр «Дом друзей» при-
глашал на день открытых 
дверей. После статьи и 
посещения мероприятия 
 команда добровольцев по-
полнилась тремя неравно-
душными людьми, готовы-
ми работать с инвалидами 
и бездомными: проводить 
кулинарные мастер-клас-
сы, делать новогодние по-
дарки. 

Волонтёр-репетитор по 
химии нашёлся для стар-
шеклассницы, дочки оди-
нокой мамы из Текстиль-
щиков, а вот школьница 
с Нижних Полей вместе с 
мамой продолжают искать 
того, кто в конце полуго-
дия подтянет ребёнка по 
алгебре и геометрии (тел. 
8-915-290-7165, Светлана). 

Ольга СОКОЛОВА

Принесли кроватку, нашёлся репетитор
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Не могли бы вы рас-
сказать, что 

и когда всё-таки будет с 
кинотеат ром «Волгоград». 
Нигде информации нет. 

Сергей,  
Выхино-Жулебино

Как пояснили в пресс-
службе компании ADG 
group, которая занимает-
ся реконструкцией 39 сто-
личных кинотеатров, в том 
числе и кинотеатра «Волго-
град» на Ферганской ул., 17, 
завершение его комплекс-

ной реконструкции запла-
нировано на I квартал 2026 
года. 

— Первоначально ра-
боты должны были за-
вершиться к концу 2024 
года, однако из-за ситуа-
ции в экономике, послед-

ствий пандемии и введе-
ния санкций западными 
странами сроки пришлось 
сдвинуть, — отметили в 
пресс-службе. 

После окончания работ 
«Волгоград» станет совре-
менным районным домом 

культуры. В нём откро-
ют магазины, кинозалы, 
кафе и рестораны, созда-
дут место для проведения 
мастер-классов и лекций, 
а также планируют сде-
лать летнюю веранду на 
крыше. 

К слову, в ЮВАО в двух 
кинотеатрах такая реконст-
рукция уже завершена. Для 
посетителей открыты рай-
онные центры «Высота» в 
Кузьминках и «Экран» в 
Марьине. 

Олег ДАНИЛОВ

ПОСЛЕ РЕКОНСТРУКЦИИ 
В ЗДАНИИ ОТКРОЮТ 
МАГАЗИНЫ, КИНОЗАЛЫ, КАФЕ 

Ремонт кинотеатра 
«Волгоград» планируют 
завершить через два года

Во дворе дома 20 
на улице Генерала 

Кузнецова посреди дет-
ской площадки торчит 
пружина. Видимо, от ка-
чалки. На фоне снега её 
почти не видно, дети мо-
гут наткнуться и полу-
чить травмы. Когда убе-
рут или починят?

Софья, Выхино-Жулебино

— Качалку на пружине 
по этому адресу отремон-
тировали. Детская пло-
щадка приведена в нор-
му и безопасна, — сооб-

щили в ГБУ «Жилищник 
Выхино района Выхино-
Жулебино».

Сотрудники установи-
ли на пружину малую ар-
хитектурную форму в виде 
пчелы и закрепили её. На-
чальнику участка поручи-
ли усилить контроль за со-
стоянием оборудования 
детской площадки.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник Выхино 
района Выхино-Жулебино»: 
Привольная ул., 5, корп. 5, 
тел. (495) 705-0475. 
Эл. почта: vixino3@mail.ru

На улице Генерала Кузнецова 
починили детскую качалку 

В едином платёж-
ном документе по-

явилось объявление о том, 
что мне нужно заключить 
или перезаключить договор 
с «Мосгазом» до 31 декабря, 
чтобы газовое оборудование 
в моём жилье продолжали 
обслуживать. Такие же 
объявления нашли в ЕПД и 
мои соседи. Ни я, ни они ни-
каких договоров не заклю-
чали. Прошу разобраться в 
вопросе.

Елена Антоновна,
Ставропольская ул.

К а к ра з ъясн и л и в 
пресс-службе АО «Мос-
газ», жителям много-
квартирных домов бес-
покоиться не ну жно. 
Потому что за них до-
говор на техобслужива-
ние дома с «Мосгазом» 
зак лючает управляю-
щая компания этого са-
мого дома. Данные объ-
явления касаются толь-
ко собственников част-
ных домов.

Михаил 
КОФАНОВ

Заключать договор с газовщиками 
жителям квартир не нужно

Во дворе мигает 
лампочка на столбе 

— темно, да и мешает. 
Когда восстановят нор-
мальное освещение?

Игорь, Танковый пр., 4а

В ГУП «Моссвет» со-
общили, что сотрудники 
службы наружного осве-
щения заменили неис-

правную электролампу 
в светильнике по указан-
ному адресу. Сейчас осве-
щение работает в полном 
объёме в соответствии с 
регламентом.

Маргарита 
ИВАНОВА

Горячая линия по наружному 
освещению: (495) 587-8758

На Танковом проезде восстановили 
освещение во дворе

В магазине на Грайворо-
новской улице мне на-

грубили, не дали жалобную 
книгу, сославшись на её отсут-
ствие. Должна ли быть в мага-
зине жалобная книга?

Римма Петровна, 
Люблинская ул., 5, корп. 6

В территориальном отделе 
Управления Роспотребнад-
зора г. Москвы в ЮВАО пояс-
нили, что отношения между 
продавцами и потребителя-
ми регулируются Граждан-
ским кодексом РФ, законом 
«О защите прав потребите-
лей» и Правилами продажи 
товаров по договору рознич-
ной купли-продажи.

В соответствии с указан-
ными правилами наличие 
книги отзывов и предложе-
ний на торговых объектах в 
настоящее время не предус-
мотрено.

Потребитель может обра-
титься к руководителю пред-
приятия с жалобой по почте 
в письменном виде по адресу 
местонахождения юридиче-
ского лица — эта информа-
ция должна быть размещена 
на вывеске в магазине.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управление Роспотребнадзора 
в ЮВАО: Волгоградский просп., 
113, корп. 5, тел. (495) 919-3691

Должна ли быть в магазине 
жалобная книга?
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Проект будущего здания

После открытия 
станции метро 

«Печатники» Большой 
кольцевой линии мы, жи-
тели улицы Полбина, оста-
лись без зелени. Раньше 
вдоль тротуара росли дере-
вья, теперь газоны лысые 
— ни кустика. Туда плани-
руют что-то сажать?

Евгений, 
житель дома 4 на ул. Полбина

Как сообщил Андрей 
Еременко, заместитель 
руководителя по содер-
жанию и благоустройству 
дворовых и озеленённых 
территорий «Жилищ-

ника района Печатни-
ки», участок вдоль доро-
ги пришлось очистить от 
всех зелёных насаждений 
временно. Это связано со 
строительством автома-
гистрали на участке Юго-
Восточной хорды. Его 
планируют завершить в 
конце сентября 2024 года. 

— Сразу после оконча-
ния строительных работ 
мы посадим деревья и ку-
старники на всей приле-
гающей к стройке терри-
тории. Газоны также при-
ведём в порядок, — рас-
сказал он.

София РОСТОВЦЕВА

Улица Полбина
М
их
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л 
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д

Деревья на улице Полбина высадят 
в следующем году 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
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В Выхине-Жулебине прикрыли 
автосалон, где жулики обма-
нывали клиентов. Они брали 

с них предоплату, оформляли кре-
диты, но машины не поставляли.  
Сейчас все четверо подозревае-
мых находятся под стражей. Ве-
дётся следствие.

Хотел машину 
подешевле

Житель Выхина-Жулебина ре-
шил взять машину в кредит. В Ин-
тернете он  увидел рекламу нового 
салона на Привольной. Стоимость 
иномарки в салоне оказалась зна-
чительно ниже по сравнению с дру-
гими салонами. И к тому же всё это 
рядом с домом.

В салоне ему сказали, что у них 
проходит акция, поэтому машины 
продаются дешевле. Однако все ав-
томобили на складе, посмотреть не 
получится. И ещё  надо  сразу  запла-
тить 30 тыс. рублей за предпродаж-
ную подготовку. Клиент согласил-
ся, заплатил 30 тысяч, а также взял в 
банке автокредит и внёс пред оплату 
— 3,5 млн рублей. В салоне сказали, 
что надо подождать месяц. Но меся-
цы шли, а машины так и не было. Тем 
временем цена на авто стала расти! 
Сотрудники салона объяснили это 
тем, что акция закончилась. 

Терпение заказчика  наконец 
лопнуло, он пришёл в салон и ска-
зал, что ждать и переплачивать 
больше не хочет.

— Тогда в салоне ему предложили 
другой автомобиль, стоимость ко-
торого значительно превышала ры-
ночную, но  была  ниже  цены вы-
бранной им иномарки, — говорят в 
пресс-службе ГУ МВД по г. Москве.

Он хотел «Мерседес» за 5 млн 
рублей, а в итоге получил «Ладу» 
за...  три  с  половиной  «лимона».

Рассерженный клиент взял до-
кументы и пошёл в полицию. Там 
за дело взялись сотрудники по эко-
номической безопасности и мно-

го чего узнали про «автосалон» на 
Привольной улице.

Кочующие автосалоны
Как выяснили следователи, ав-

тосалон «путешествовал» по Мо-
скве не один год:  злоумышлен-
ники меняли адреса...

— Если у клиента возникали со-
мнения, то на него оказывалось 
психологическое давление, — го-
ворят в пресс-службе ГУ МВД.

Таких потерпевших по всем окру-
гам столицы набралось немало: точ-
ная сумма ущерба будет установлена 
следствием — пока оно ещё ведётся. 
Сейчас все четверо подозреваемых 
находятся под стражей.

— В ходе обысков по 22(!) адре-
сам изъяли деньги, банковские 
карты, три автомобиля, а также 
мобильные телефоны, ноутбуки, 
планшеты и документы, отра-
жающие финансово-хозяйствен-
ную деятельность «организаций». 
Мероприятия проводились при 
участии Росгвардии, — говорят 
в пресс-службе ГУ МВД.

Когда следствие будет оконче-
но, мужчина из Выхина-Жулеби-
на, а также все, кто попался на 
удочку «салона», смогут подать 
иск, чтобы вернуть деньги за не-
существующие иномарки. А по-
дозреваемым грозит до 10 лет ли-
шения свободы.

Ирма КОТИЯР

Автомобиль-невидимка 
с мифического склада
В округе будут судить банду за мошенничество с продажей машин

ПОТЕРПЕВШИХ 
НАБРАЛОСЬ 
НЕМАЛО — 
ТОЧНУЮ 
СУММУ УЩЕРБА 
УСТАНОВИТ 
СЛЕДСТВИЕ

Жителя 
Нижегородского 
ударили ножом

На Подъёмной улице 
повздорили двое муж-
чин. Один из них выхва-
тил нож, ударил оппонен-
та в живот и убежал. Ра-
неный вызвал полицию. 
24-летнего нарушителя 
нашли через несколько 
часов в аэропорту: он со-
бирался сбежать из стра-
ны. Возбуждено уголов-
ное дело. Наказание за 
умышленное причине-
ние тяжкого вреда здо-
ровью — до 10 лет лише-
ния свободы.

В Рязанском 
задержали 
мошенников 

67-летняя пенсионер-
ка ответила на телефон-
ный звонок с незнакомо-
го номера. Мужчина ска-
зал, что её дочь виновата 
в ДТП и нужно передать 
1,5 млн рублей, чтобы 
«замять дело». Женщи-
на поверила и передала 
курьеру деньги. Только 
потом она выяснила, что 
происшествия не было, и 
позвонила в полицию. 
22- и 19-летнего москви-
чей нашли и заключили 
под стражу. 

В Текстильщиках 
прохожей 
прострелили ногу

Женщина пришла в го-
сти к знакомому в Тек-
стильщиках, взяла у него 
пневматическую пружин-
ную винтовку и выстре-
лила с балкона. Пуля ка-
либра 4,5 мм попала в 
ногу прохожей. Соседи 
вызвали полицию, на-
рушительницу задержа-
ли. Кузьминская проку-
ратура утвердила обви-
нительное заключение. 
По статье «хулиганство» 
женщине может грозить 
до семи лет лишения сво-
боды. 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА

Днём 1 декабря загорелся 
рынок «Садовод» в Капотне. 
Очевидцы тут же сообщили в 
экстренную службу. Когда на 
место прибыли сотрудники 
МЧС, из здания валил густой  
дым. Пожарные эвакуирова-
ли 350 человек из торгового 
комплекса. 

Плотная застройка ос-
ложнила тушение, огонь рас-
пространился как минимум 
на 600 кв. м. Горели трёхуров-
невые контейнеры с товарами. 
Чтобы не допустить распростра-
нения огня, пожарные разобра-
ли близстоящие павильоны. 

— В тушении смежных трёх-
уровневых контейнеров при-
меняли систему пожаротуше-
ния «Кобра». Она позволяет 
ликвидировать возгорание 
в закрытом помещении через 
отверстие, не заходя внутрь, 
и сокращает время тушения 
пожара, — сообщили в пресс-
службе ГУ МЧС России по 
г. Москве.

К работам привлекали бо-
лее 170 человек и 48 единиц 
техники МЧС России. Причи-
на пожара устанавливается.

Ирма КОТИЯР, 
Татьяна ЯКОВЛЕВА

На «Садоводе» произошёл 
крупный пожар

 Д
ен

ис
 В
ор

он
ин

/А
ге
нт

ст
во

 «М
ос

кв
а»

На «Садоводе» горели 
контейнеры с товарами

Та
ть

ян
а 
Со

ро
ки

на

ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU



РОДИТЕЛЯМ 11декабрь 2023  №43 (1052)    ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР  www.uv-kurier.ru

Для учеников 9-11-х 
классов в специали-
зированном центре 

занятости «Моя карьера» 
запустили новую програм-
му профориентации. Ре-
бята, которые после шко-
лы планируют поступать 
в колледж, могут пройти 
тестирование, чтобы по-
нять, какая профессия 
им подходит больше все-
го. Ученик 11-го инженер-
ного класса школы №654 
из Текстильщиков Миха-
ил Долгов недавно про-
шёл профориентацию.

Высшее 
или среднее 
специальное?

В дневнике у Миши в ос-
новном пятёрки и четвёрки. 
Особенно ему удаются ма-
тематика и информатика. 
Интересна и история. Ещё 
он с удовольствием игра-
ет в пинг-понг и настоль-
ные игры.  

— Я хочу стать промыш-
ленным робототехником. 
Сейчас различные произ-
водства активно оснаща-
ют роботами-манипуля-
торами, конвейерами, по-
грузчиками. Специалисты 
по их сборке, настройке и 
ремонту очень востребова-
ны, — говорит школьник. 
— Как вариант рассматри-
ваю профессию инжене-
ра-радиотехника. У моей 

бабушки такая специаль-
ность. Она работает на обо-
ронном предприятии. 

Юноша признаётся, что 
хотел бы поступить в вуз 
на IT или инженерное на-
правление. Но попасть на 
бюджет непросто. 

— Тратить деньги роди-
телей на обучение не в моих 
правилах. Тем более что, кро-
ме меня, в семье ещё млад-
шая сестрёнка, а мама в силу 
обстоятельств не работает. 

Поэтому запасной вариант 
— колледж, ведь поступить 
в него можно и после 11-го 
класса, — говорит он.

20 вопросов 
про интересы

В центре «Моя карьера» 
за Мишей закрепляют спе-
циалиста по профориента-
ции Елену Забугу. Она рас-
сказывает юноше о преи-
муществах обучения в кол-
ледже. Обучение занимает 
от двух до четырёх лет. Да 
и платят сегодня людям со 

средним профессиональ-
ном образованием достой-
но. Например, токарь и вы-
бранный Мишей робото-
техник могут зарабаты-
вать в месяц более 100 тыс. 
рублей. «Ого!» — неволь-
но восклицает школьник. 

Теперь — компьютерное 
тестирование. В нём около 
20 вопросов про интересы 
— от кружков до областей 
науки. К каждому есть ва-
рианты ответов. 

— Результат может быть 
неожиданным, если у под-
ростка совсем нет увлече-
ний и приоритетов, но та-
кое случается редко, — го-
ворит Елена Забуга.

Смотрим итог
Из восьми профессиональ-

ных направлений  на  первом 
месте  у Миши — социаль-
но-экономическое.  Специ-
алист  поясняет, что это как 
вариант профессии юриста,  
финансис та,  социального 
работника. 

На втором месте — техно-
логическое и промышленное 
направления. А  это  в том  
числе профессии робототех-
ника, инженера. В точку!

Затем следуют художе-
ственное и медицинское 
направления…

Елена Забуга подроб-
но рассказывает об ин-
тересующих юношу про-
фессиях и показывает, в 

каких колледжах можно 
пройти обучение. На сай-
те shkolamoskva.ru в разде-
ле «Атлас профессий» есть 
полный список столичных 
колледжей с условиями по-
ступления и обучения. 

— Посоветуюсь с роди-
телями и, возможно, по-
сле школы подам докумен-
ты всё-таки в колледж на 
робототехника, — гово-

рит Миша. — А в вуз можно 
пойти потом. В профиль-
ном вузе после колледжа 
учиться будет легче.

Оксана МАСТЮГИНА

Запись на тестирование 
на сайте colleges.
shkolamoskva.ru, в разделе 
«Профтестирование».
Центр «Моя карьера»: ул. 
Сергия Радонежского, 1, стр. 1

А МОЖЕТ, В КОЛЛЕДЖ?
Центр занятости «Моя карьера» приглашает старшеклассников на профтестирование

СПЕЦИАЛИСТ 
ПО ПРОФОРИЕНТАЦИИ 
РАССКАЖЕТ 
ОБ ИНТЕРЕСУЮЩИХ ВАС 
ПРОФЕССИЯХ
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Михаил Долгов с мамой (справа) и специалистом «Моей карьеры»

Внеурочное занятие «Разго-
вор о важном» в московской 
школе №641 им. С.Есенина 
провела сенатор РФ — пред-
ставитель Мосгордумы в верх-
ней палате российского парла-
мента Инна Святенко. О том, 
что такое Родина, о националь-
ной гордости парламентарий 
рассказала ученикам инженер-
ных, медицинских и театраль-
ных классов школы.  

— Начать неделю с разгово-
ра о глобальных целях, смыс-
лах, мотивах людей, о патри-
отизме и о том, чем является 
для каждого из нас наша Ро-
дина, — это значит сфокуси-
роваться на всю рабочую не-
делю. Такой подход важен и 
для детей, и для нас, взрос-
лых. Поэтому я всегда с удо-
вольствием участвую в таких 
встречах: я рада увидеть нашу 
молодёжь, наше будущее, ус-
лышать, как они видят буду-

щее — своё  и страны, — гово-
рит Инна Святенко.

За короткий урок с ребятами 
удалось обсудить многое — и 
историю нашей страны, и карь-
еру политика, и планы старше-
классников, и даже выставку 
«Россия» на ВДНХ. 

Впечатления о встрече с се-
натором у старшеклассников 
остались самые яркие. 

Виктория Михеева, учени-
ца 11-го медицинского клас-
са, рассказывает: 

— Я уверена, что встреча со 
Святенко Инной Юрьевной мне 

запомнится надолго. Она вы-
зывает восхищение, на неё хо-
чется равняться. В будущем я 
стремлюсь стать врачом, меч-
таю спасать жизни людей и ви-
деть благодарные взгляды па-
циентов. Но мне кажется, что 
настоящий человек должен ду-

мать не только о личном успе-
хе, но и об успехе своей стра-
ны. Поэтому, затрагивая тему 
Родины, Инна Юрьевна напом-
нила каждому, как важно забо-
титься о месте, где ты живешь. 
Я очень рада, что могу учиться 
и узнавать новое, чтобы в бу-
дущем сделать Россию лучше!

Николай Горбачев, ученик 
11-го инженерного класса, пла-
нирует: 

— Я хочу стать физиком-
ядерщиком. Мне было инте-
ресно на «Разговоре о важ-
ном», который вела Инна 
Юрьевна Святенко, так как я 
люблю исследовать точки зре-
ния разных людей на одну и 
ту же тему. Меня поразило то, 
сколько разнообразных полез-
ных изобретений было сдела-
но нашими соотечественника-
ми за последнее время. 

Важны такие встречи и для 
педагогов. Виктор Якуб, учи-

тель химии, классный руково-
дитель 10-го и 11-го медицин-
ских классов, куратор проекта 
«Медицинский класс в москов-
ской школе» уверен:

— От того, какие сейчас ны-
нешние десятиклассники и 
одиннадцатиклассники, зави-
сит судьба России. Мои уче-
ники очень трудолюбивы, мо-
тивированы на поиск и по-
лучение знаний, легко адап-
тируются к новым условиям, 
видят многое по-своему, при 
этом способны брать лучшее 
из опыта предыдущих поколе-
ний. Инна Юрьевна говорила 
о роли молодых в постоянно 
меняющемся мире, о том, как 
важно знать историю и насто-
ящее России: как развивают-
ся наука, различные отрасли 
промышленности и в каком 
направлении развивается и 
движется государство. 

Игорь СМИРНОВ
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Инна Святенко с учащимися 641-й школы 

Сенатор Святенко рассказала старшеклассникам о Родине и патриотизме
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Для студентов-медиков 
Университета друж-
бы народов столич-

ный Департамент здраво-
охранения провёл тематиче-
ский день «Моя траектория: 
ВИЧ-». Напоминать буду-
щим врачам об этом вирусе 
ни к чему: они учат, знают, 
исследуют, а вот осмысли-
вать причины того, поче-
му заболевание до сих пор 
остаётся с нами, нужно с 
каждой встречей на новом 
уровне, с другого угла. Что и 
было сделано. Профилакти-
ку закрепили диагностикой. 

Сдавать тест надо 
раз в год 

Директор Медицинско-
го института РУДН Алек-
сей Абрамов отметил, что 
в мире пока не созданы ни 
вакцина, ни лекарство, ко-
торые смогли бы излечить 
человека.

 — У инфицированного 
пациента понижается им-
мунитет, и на этом фоне мо-
гут тяжело протекать болез-
ни, приводящие в том числе 
к смерти. Есть возможность 

не доводить до такого фина-
ла: не уклоняться от знаний 
о ВИЧ и делать выбор в поль-
зу здоровья, — заметил он.

Помощник руководите-
ля Департамента здраво-
охранения г. Москвы Свет-
лана Браун заметила, что 
минимум раз в год необ-
ходимо проходить тести-
рование на ВИЧ. Это нор-
ма жизни для современно-
го человека. В подтвержде-
ние в этот день в РУДН тест 
(с дотестовым и послете-
стовым консультировани-
ем) могли сделать все жела-
ющие. Предварительные 
результаты (верификация 
в лаборатории обязатель-
на!) были готовы через 
15 минут. Тест сделала и 
корреспондент «ЮВК».

На акции студенты по-
смотрели и обсудили те-
матический фильм, кото-
рый снял режиссёр Тигран 
Бежанов, приняли участие 
в лектории «Мифы и фак-
ты о ВИЧ и СПИД», а так-
же в викторине, организо-
ванной Молодёжным сове-
том при столичном Депар-
таменте здравоохранения. 

Своевременно 
выявить и лечить

 — Только через 15 лет по-
сле смерти первых боль-
ных — в 1996 году — врачи 
предложили схему лечения. 
Она дала возможность лю-

дям жить, — говорит глав-
ный внештатный специ-
алист Минздрава России 
и Департамента здравоох-
ранения г. Москвы, руко-
водитель Московского го-
родского СПИД-центра и 

Международного центра 
вирусологии Медицинско-
го института РУДН, доктор 
медицинских наук Алек-
сей Мазус. — Болезнь пе-
рестала быть фатальной. 
Сейчас наши пациенты мо-
гут получать по одной не-
токсичной таблетке в день. 
Человек может качественно 
жить. Недавно появился и 
совсем новый пролонгиро-
ванный препарат — инъек-
ция, которую делают раз в 

месяц и даже раз в полгода. 
В России в отличие от 

большинства стран мира 
благодаря широкому скри-
нингу можно выявить бо-
лезнь на ранней стадии и 
быстро начать лечение. 

Если вы узнали, что за-
ражены, обратитесь в Мо-
сковский городской центр 
профилактики и борьбы 
со СПИДом, который на-
ходится в районе Соколи-
ная Гора. Заместитель глав-

ного врача больницы №29 
им. Баумана Сухраб Хад-
жиев заметил, что, поми-
мо основного лечения, там 
можно получить психоло-
гическую поддержку.

Московский городской 
центр профилактики и 
борьбы со СПИДом: 8-я 
ул. Соколиной Горы, 15, 
корп. 5, каб. 311, тел. (495) 
365-5665. Сайт: spid.ru.

Виктория 
КАЙТУКОВА

Результат теста — не выходя 
из университетской аудитории 

НЕДАВНО 
ПОЯВИЛСЯ 
НОВЫЙ 
ПРЕПАРАТ — 
ИНЪЕКЦИЯ, 
КОТОРУЮ 
ДЕЛАЮТ 
РАЗ В МЕСЯЦ
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Тест на ВИЧ могли сделать все желающие

В РУДН имени Патриса Лумумбы 
прошла общегородская акция, 
посвящённая Дню борьбы со СПИДом

 Раскладка газеты «Юго-Восточный курьер» 
по почтовым ящикам.
 Работа рядом с домом.
 Дополнительный заработок, свободный график.

ТЕЛЕФОН: (495) 136-67-70

Оплата от 500 рублей в час до 3000 рублей в день.

ЕСТЬ 
РАБОТА!

Помогите соседям 
получать актуальную 
информацию о событиях 
в нашем городе

В редакцию «ЮВК» обра-
тилась Елизавета Старовер-
кина, которая разыскивает 
ротвейлера Стича. Его фото 
в ноябре облетело социаль-
ные сети. Пса привязали у 
метро «Братиславская», по-
ставили корм и попросили 
о нём позаботиться. Вскоре 
собака исчезла.

Больше года назад Елиза-
вета была зооняней Стича в 
подмосковной Ивантеевке: 
выгуливала, кормила, обуча-
ла командам. 

Однажды хозяева пса ре-
шили его отдать. Елизавета 
регулярно созванивалась с 
новым хозяином собаки — 
девятнадцатилетним студен-
том из Москвы.

А 12 ноября к девушке по-
пала фотография привязан-
ного Стича. Елизавета до-
звонилась до хозяина-сту-
дента. Тот признался, что 
доверил заботы о Стиче сво-
ему товарищу и просил его 
найти новых хозяев.

Товарищ «решил вопрос» 
своеобразно: просто вывел 
пса на улицу, а другу ска-
зал, что собаку забрала се-
мья с ребёнком.

— Если Стич на передерж-
ке, я готова взять его себе, а 
если он нашёл хозяев, про-
сто расскажу о его заболе-

ваниях и поблагодарю не-
равнодушных людей.

Приметы ротвейлера: 
длинный хвост (не купи-
рован), крупные висячие 
уши, специфический при-
кус (оттопыривает нижнюю 

челюсть и держит пасть от-
крытой).

Тел. Елизаветы 8-930-924-
3971.

Страница поиска Стича в 
Телеграме: t.me/searchstitch.

Ольга СОКОЛОВА

Храм Николая Чудо-
творца на Трёх Горах от-
реставрирован. Об этом 
на пресс-туре, организо-
ванном информационным 
центром Правительства 
Москвы, сообщил руко-
водитель Мосстройнад-
зора Игорь Войстратенко.

Храм, расположенный 
по адресу: Нововаганьков-
ский пер., 9, стр. 1, может 
принять до 450 прихожан 
одновременно. Церковь 
построена в XVIII веке, 

ей присвоен статус выяв-
ленного объекта культур-
ного наследия.

Во время реставрации 
строители демонтирова-
ли часть конструкций, об-
новили монолит купола и 
фундамент колокольни, 
несущие конструкции, 
лестницы, крест и главку. 
Сейчас внутри ведутся от-
делочные работы, роспись 
потолков и стен, монтиру-
ется иконостас. По словам 
Войстратенко, в ходе ито-

говой проверки инспекто-
ры оценили работу инже-
нерных систем и качество 
благоустройства вокруг. 

Староста храма Сергей 
Гайгер подчеркнул, что в 
ходе реставрации был бе-
режно восстановлен до-
революционный облик 
храма.

— Все работы провели 
бережно по отношению к 
внутреннему убранству, — 
сказал он.

София РОСТОВЦЕВА

Помогите найти 
ротвейлера Стича
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Примета Стича — некупированный хвост

СИТУАЦИЯ В ГОРОДЕ

Завершена реставрация храма на Трёх Горах
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В Московской ветери-
нарной академии им. 
К.И.Скрябина в Вы-

хине-Жулебине — научный 
прорыв! Два месяца назад 
тут появился первый в Рос-
сии щенок, рождённый от 
суррогатной матери. Ма-
лышку лабрадора назвали 
Аки. В переводе с японско-
го — «рождённая в любви». 

Родилась 
голубоглазой

В углу просторного воль-
ера — чёрный пушистый 
комочек.

— Аки! Аки! Просыпай-
ся, малышка! — будит щен-

ка врач-репродуктолог ле-
чебно-диагностического 
центра Наталья Колядина. 

Комочек завозился, за-
сопел. Распахнулись два 
больших карих глаза. 

— А ведь родилась голу-

боглазой, — улыбается врач. 
— Вниманием она у нас не 
обделена. Когда родилась, 
мы боролись за право кор-
мить её из бутылочки, по-
держать на руках. Да и сей-
час с Аки постоянно кто-
то играет, гладит. Она под 
присмотром круглые сутки.

Чтобы сохранить 
редкие породы 

Ветеринары Скрябинки 
занялись вопросами вспо-
могательных репродуктив-
ных технологий год назад. 
Создали специальную ла-
бораторию, разработали 
методики. Пока проект 

рассчитан только на собак. 
— Рождение щенков с по-

мощью ЭКО даёт возмож-
ность сохранить редкие по-
роды. Кроме того, благода-
ря такой технологии на свет 
смогут появляться живот-

ные с нужными служебны-
ми качествами: собаки-по-
водыри, собаки-спасатели, 
собаки-поисковики, — по-
яснила Наталья Колядина.

Биологическими роди-
телями Аки стали опыт-
ные собаки-поводыри из 
российской школы подго-
товки собак-проводников. 

Воспитать четвероногого 
помощника для незрячего 
человека сложно. Не каждая 
порода для этого подходит. 
Предпочтение отдают ла-
брадорам как наиболее дру-
желюбным и спокойным.

— Собаки, подходящие 
по всем параметрам, на вес 
золота. Родные мама и папа 
Аки такие, — рассказывает 
Наталья Колядина. — Но 
как только собаку признают 
годной для того, чтобы быть 
поводырём, её кастрируют 
или стерилизуют, чтобы ни-
что не отвлекало от помощи 
человеку-инвалиду. 

Аки по задумке учёных 
должна унаследовать про-
фессиональные качества 
родителей.

Отдадут инвалиду 
или в семью

Суррогатной матерью 
Аки стала палевая лабрадор 
Лилу. Впрочем, Аки мог-

ла выносить хоть овчарка: 
суррогатная мать никак не 
влияет на эмбрион.

Лилу подсадили четыре 
эмбриона. Прижился толь-
ко один. Беременность бу-
дущая мама даже не заме-
тила: что такое один щенок 
для породы, которая при-
носит за раз 8-10 щенков! 
Аки родилась в срок путём 
кесарева сечения. 

Материнский инстинкт 
у Лилу проявился слабо, и 
вскоре суррогатная мама 
вернулась в семью. Аки 
скоро привьют и чипиру-
ют. А затем отправят на вос-
питание кинологам. Если 
она выдержит отбор и обу-
чится, её передадут незря-
чему человеку. Если нет — 
отдадут в семью.

Учёные Скрябинки про-

должают исследования. По 
словам Натальи Коляди-
ной, на базе лечебно-диаг-
ностического центра ака-
демии планируют создать 
центр генетики и репродук-
ции. Отбирать и сохранять 
биоматериал собак редких 
пород и с образцовыми по-
казателями будут по всей 
стране. 

Оксана МАСТЮГИНА

Хвостик 
из пробирки
В Ветакадемии Скрябина родился первый 
в России щенок от суррогатной матери

УЧЁНЫЕ ПЛАНИРУЮТ 
ОТБИРАТЬ БИОМАТЕРИАЛ 
СОБАК РЕДКИХ ПОРОД 
И С ОБРАЗЦОВЫМИ 
ПОКАЗАТЕЛЯМИ 
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Врач Наталья 
Колядина 

со щенком Аки

В год 85-летия Москов-
ского нефтеперерабатыва-
ющего завода специалисты 
предприятия совместно с 
жур налистами информа-
ционного агентства «Рос-
сия сегодня» подготовили 
медиапроект «Как нефть из-
менила Москву». История 
завода и его тесная связь с 
судьбой города опублико-
вана на сайте информагент-
ства ria.ru.

На странице в хроноло-
гическом порядке дневни-
ка представлены фотогра-
фии, ёмкие комментарии 
экспертов и короткие текс-
товые зарисовки современ-
ников. Они наглядно иллю-
стрируют, как с каждым де-
сятилетием XX и XXI веков 
менялась столица и какую 
роль в этих переменах игра-

ла нефть. Переходя по лен-
те дат, можно увидеть, какие 
автомобили ездили по ули-
цам Москвы в ту или иную 
эпоху, когда появлялись 

первые оживлённые улицы 
и перекрёстки, как изменя-
лось отношение к вопросам 
экологии и комфортного го-
родского пространства.

Удобный формат медиа-
проекта позволяет озна-
комиться с историей Мо-
сковского нефтеперераба-
тывающего завода и Мо-

сквы, используя и телефон, 
и планшет, и персональный 
компьютер. Любой человек, 
сколько бы ему ни было лет, 
найдёт на странице узнава-
емые и дорогие ему симво-
лы, сопровождавшие имен-
но его жизнь.

К примеру, те горожане, 
чья молодость пришлась на 
середину 1980-х годов, с удо-
вольствием прочитают вос-
поминания о походах по из-
вестным столичным магази-
нам и увидят в фотогалерее 
привычные для того време-
ни марки автомобилей, яв-
лявшиеся мечтой каждого 
советского человека, а также 
узнают о том, как в это вре-
мя развивалось производ-
ство на МНПЗ и росла оте-
чественная нефтяная про-
мышленность в целом.

— В наглядной форме мы 
рассказываем, какой, на 
первый взгляд незаметный, 
вклад предприятие вносит в 
жизнь города. Это энергия 
миллионов моторов, топли-
во для автомобилей и само-
лётов, битум для километров 
дорог. Проект Московского 
НПЗ и агентства «Россия 
сегодня» — познавательный: 
из него можно узнать, как 
появился первый в СССР 
пластик и можно ли вырас-
тить овощи на нефтеперера-
батывающем заводе. Благо-
даря задумкам команды ав-
торов читатель погружает-
ся в историю и становится 
участником увлекательно-
го интерактивного путеше-
ствия, — сообщили в пресс-
службе  Московского НПЗ.

Олег ДАНИЛОВ

Как нефть изменила Москву: интерактив «в картинках»
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В этом году МНПЗ в Капотне исполнилось 85 лет  
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В  анонимном сообще-
стве «А нонимные 
хламоголики» (АХ) 

помогают побороть зависи-
мость от вещей: разобрать 
накопившийся дома хлам 
и не накапливать его сно-
ва. Корреспондент «ЮВК» 
пообщалась с участницей 
этого сообщества, житель-
ницей Выхина-Жулебина.

Ничего 
не могла найти 

Анне 38 лет, живёт на Жу-
лебинской улице. По про-
фессии она преподаватель 
английского. Родив ребён-
ка, ушла в декрет. Всегда 
считала себя творческим 
человеком. А из-за это-
го, думала, и беспорядок 
в доме.

— В завалах вещей я теря-
ла нужные тетради и учеб-
ники. В кухонных шкафах 
нельзя было найти пова-
рёшку. На балконе невоз-
можно «откопать»  нужную 
вещь. Там круглый год ва-
лялись лыжи, санки, пу-
стые стеклянные банки, — 
рассказала Анна.

Муж-аккуратист  очень 
от  всего этого страдал.

Посоветовалась 
со специалистом

А н на наш ла спец и-
алиста по организации 
пространства, который 
подсказа л, что делать. 
Прочитала книгу  Мари  
Кондо «Магическая сила 
уборки».

— Надо достать все вещи 
из шкафа, отделить те, ко-
торыми пользуетесь регу-

лярно, — делится приоб-
ретённым опытом Анна. — 
Остальные раскладываем 

по пяти коробкам. В пер-
вую — на выброс, во вторую 
— отдать нуждающимся, в 

третью — продать на ин-
тернет-платформе, в чет-
вёртую — на починку и в 
пятую — «надо подумать». 
Вернуться к пятой коробке 
через три дня. Вещи лучше 
разбирайте вместе с другим 
человеком. 

Быстро «расхламить» 
квартиру можно методом 
«27 бросков». Ставим тай-
мер на 15 минут и за это 
время находим дома 27 ве-

щей, от которых нужно из-
бавиться. К процессу мож-
но подключить детей. 

А для каждой оставшей-
ся вещи нужно определить 
постоянное место, чтобы 
легко её находить.

Онлайн-группа
Практическую помощь 

Анна нашла и в онлайн-
группе «Анонимных хла-

моголиков». Группа по-
явилась в России два года 
назад, сейчас в ней состоят 
400 человек, в беседе обыч-
но участвуют от 5 до 20 че-
ловек. Три раза в неделю 
они делятся опытом, рас-
сказывают, каким образом 
смогли избавиться от не-
нужных вещей. 

Как и в других аноним-
ных сообществах, здесь 
проходят 12 шагов исцеле-
ния от зависимости. Пер-
вый шаг — признаться себе 
в хламоголизме и невоз-
можности самому с этим 
справиться. Есть и рабо-
та в паре с другим хламо-
голиком. Они ежедневно 
рассказывают друг другу 
о своих результатах. Сей-
час Анна учится опреде-
лять место для конкретной 
вещи и после использова-
ния класть обратно. 

— Раньше, когда знако-
мые отдавали мне для троих 
детей одежду, брала, даже 
если она была не нужна. 
Теперь я внимательно вы-
бираю, а если покупаю, 
то осмысленно. Одежду и 
игрушки, которыми дети не 
пользуются, отдала в бла-
готворительный фонд. Его 
представители сами забра-
ли их из дома, — рассказы-
вает Анна

Также она отсортировала 
все дублирующиеся вещи: 
20 (!) сломанных ножниц 
сдала на металлолом и по-
лучила деньги. А оставшие-
ся после ремонта  стройма-
териалы не сложила на бал-
коне, как раньше, а предло-
жила соседям!

Виктория 
КАЙТУКОВА

По ненужным вещам 
плачут пять коробок

АННА ОТСОРТИРОВАЛА 
ДУБЛИРУЮЩИЕСЯ ВЕЩИ,
А 20 СЛОМАННЫХ НОЖНИЦ 
СДАЛА В МЕТАЛЛОЛОМ
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За 15 минут в захламлённой квартире надо найти 27 ненужных вещей

Общество анонимных 
хламоголиков 
помогло жительнице 
Выхина-Жулебина 
освободиться от барахла 

15
79

Приглашаем на работу энергичного корреспон-
дента в отдел ЖКХ, транспорта и строительства. 
Удалённая работа (без присутствия в редакции). 
Совмещение невозможно. 

ТРЕБОВАНИЯ: находить инфоповоды, быстро, 
информативно и грамотно писать в стандарт-
ных журналистских форматах (новость, репор-
таж). Желателен опыт работы в городских СМИ.
Зарплата по договорённости. Перспективы 

роста. 

Резюме ждём по адресу: zb@zbulvar.ru

Требуется 
корреспондент
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В школе №2087 на улице Мар-
шала Голованова прошёл не-
обычный урок мужества. Как 
правило, на нём выступают люди 
военных специальностей, а в этот 
раз к ребятам пришёл штурман 
гражданской авиации Владимир 
Гасоян, который совершил под-
виг в мирное время.

18 ноября 1983 года Ту-134А вы-
полнял рейс по маршруту Тби-
лиси — Батуми — Киев — Ле-
нинград. На борту было около 
50 пассажиров и 5 членов экипа-
жа. 30-летний штурман Владимир 
Гасоян, как обычно, находился 
в своей отдельной кабине рядом 
с кабиной пилотов. Именно от 
штурмана зависела правильность 

курса, которым летел самолёт, и 
Гасоян не мог позволить себе от-
влечься. Он даже закрывал соб-
ственное помещение шторкой, 
чтобы ничто не мешало. 

После набора высоты самолёт 
захватили девять террористов. 
Гасоян из своей кабины услы-
шал звуки выстрелов. Посмотрел 
в щель и увидел бандитов с ору-
жием. На его глазах они застре-
лили бортинженера, ворвались 
в кабину пилотов и потребовали 
вести самолёт в Турцию. 

В те времена членам экипажа 
на рейс выдавали на всякий слу-
чай табельное оружие. 

— Они не знали, что в кабине 
есть ещё и вооружённый штур-

ман, — рассказывает Гасоян. — 
Я по-партизански, не трогая 
шторку, застрелил через щель 
одного, другого, освободил ре-
бят. Пока один пилотировал, 
второй тоже пустил в ход табель-
ное оружие. 

Лётчики вели бой, пока борт-
проводница не оттащила застре-
ленного преступника, мешающе-
го закрыть дверь в кабину. После 
этого они без дальнейших помех 
вернули самолёт на аэродром в 
Тбилиси. Во время нападения 
погибли двое пассажиров и двое 
членов экипажа.

Среди нападающих, как потом 
оказалось, было шесть мужчин 
и три женщины, причём все они 

были детьми высокопоставлен-
ных людей, которые могли офи-
циально эмигрировать без ка-
ких-либо проблем. На суде их 
спросили: «Почему вы выбра-
ли такой кровавый путь?» От-
вет был: «Чтобы о нас узнал 
весь мир». На вопрос, что 
они собирались сделать 
с пассажирами и члена-
ми экипажа, террористы 
признались, что плани-
ровали всех расстрелять.

Владимир Гасоян за 
свой подвиг получил 
высшую награду — зва-
ние Героя Советского 
Союза. 

Галина ПОГОДИНА

После революции за 
Рогожской заста-
вой располагался за-

вод «Подъёмник». В 1934 
году предприятие получи-
ло уникальный заказ — в 
кратчайшие сроки создать 
для строящегося метропо-
литена эскалаторы. Такое 
решение приняли с подачи 
главного инженера и перво-
го начальника Метростроя 
Павла Ротерта (1880-1954). 
Не было ни чертежей, ни 
представления, как работа-
ет  движущийся механизм 
эскалатора. Но предприя-
тие, которое до этого про-
изводило только электри-
ческие мостовые краны, с 
задачей справилось в не-
слыханные сроки — всего 
за несколько месяцев.

Иностранные 
фирмы секрет 
не раскрыли

При проектировании 
первой очереди метро мно-
го споров разгорелось во-
круг вопроса: как пасса-
жиры будут спускаться 
под землю и поднимать-
ся. Сначала разработчики 
планировали использовать 
огромные лифты. Однако 
победили сторонники дви-
жущихся лестниц. 

Как вспоминал Павел Ро-
терт, «иностранные фирмы, 
изготовляющие эскалато-
ры лондонского метропо-
литена, охотно предлага-
ли свои услуги и требова-

ли за оборудование только 
четырёх станций эскалато-
рами три миллиона рублей 
золотом». Такие деньги мо-
лодая республика не могла 
заплатить. А продать  чер-
тежи или опытный обра-
зец эскалатора иностран-
ные производители-моно-
полисты категорически от-
казывались.

Конструировали 
с нуля

Слово «эскалатор» было 
в новинку. Один из работ-
ников завода вспоминал, 
что молодые конструкторы 
сначала думали, что в тек-
сте заказа с ошибкой на-
писали слово «экскаватор». 
Как выглядят движущиеся 
лестницы, заводские кон-
структоры узнали из чу-
дом найденного каталога 
с продукцией американ-
ской компании «Отис», вы-
пускавшей лифты, эскала-
торы и движущиеся дорож-
ки (траволаторы).

В разработке собствен-
ных чертежей конструкто-
рам завода помогал опыт 
Павла Ротерта. В 1930 году 
он побывал в командиров-
ке в Соединённых Шта-
тах и в Европе, где ознако-
мился с методами строи-

тельства подземок в Нью-
Йорке, Париже и Берлине. 
К тому времени он имел 
опыт главного инженера 
Днепростроя и готовился 
возглавить строительство 
Московского метрополите-
на. Первый пробный эска-

латор на заводе с успехом 
испытали всего через не-
сколько месяцев — в октя-
бре 1934 года.

Герберт Уэллс 
не верил Ротерту

Московский метрополи-
тен фактически построи-
ли за один год. К январю 
1935 года подземка была 
готова. Как писал амери-
канский инженер Джордж 
Морган, участвовавший в 
строительстве, это был 
«рекорд скорости, не из-
вестный до сего времени в 
мировой практике метро-
строения». Обычно строи-
тельство длится от трёх до 

шести лет. Особенно по-
ражало иностранцев, что 
метро было полностью по-
строено «из советских ма-
териалов, советскими ра-
бочими и инженерами, не 
имевшими никакого пред-
варительного опыта в этой 
отрасли».

Не верил в такие сроки и 
писатель-фантаст Герберт 
Уэллс. Во время третьего 
визита в Советскую Рос-
сию в 1934 году он побы-
вал в кабинете начальника 
Метростроя Павла Ротерта. 
Побывать под землёй Уэллс 
отказался. По воспомина-
ниям метростроевцев, пи-
сатель скептически слушал 
Ротерта, с пренебрежени-
ем его прерывал, то и дело 
заявляя: «Это меня не ин-
тересует».

Завод работал 
до 1990-х

Завод «Под ъём н и к» 
продолжал работать до 
1990-х годов. Заводские 
корпуса располагались на 
современной Подъёмной 
улице, названной так из-за 
завода. Сейчас производ-
ство не существует. 

Пр о ф е с с ор,  док т ор 
технических наук, член-
корреспондент Академии 
наук СССР Павел Ротерт, 
как многие из выдающих-
ся русских немцев, похо-
ронен на Введенском клад-
бище.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Эскалаторы для метро 
делали на Подъёмной улице
Первую отечественную «движущуюся лестницу» собрали на заводе за Рогожской заставой

ПРОДАТЬ ЧЕРТЕЖИ 
ИЛИ ОПЫТНЫЙ 
ОБРАЗЕЦ ИНОСТРАННЫЕ 
ПРОИЗВОДИТЕЛИ 
КАТЕГОРИЧЕСКИ ОТКАЗАЛИСЬ 
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Вид на Подъёмную улицу. Раньше здесь были корпуса завода «Подъёмник»
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Павел Ротерт

Штурман, спасший пассажиров от террористов, 
рассказал, как это было

Владимир 
Гасоян

Ан
др

ей
 Д
мы

тр
ив



16    www.uv-kurier.ru   ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР    декабрь 2023  №43 (1052)   ПЕРСОНА

Филипп Киркоров 
только что вернул-
ся из Китая, где уча-

ствовал в съёмках телешоу. 
И по дороге ещё успел по-
бывать в ОАЭ, где не толь-
ко участвовал в открытии 
музыкального фестиваля, 
но и устроил супермодный 
шопинг. А ещё он недавно 
сидел в жюри популярней-
шего шоу «Ну-ка, все вме-
сте!» телеканала «Россия» 
и поделился с нами пере-
живаниями, которые там 
испытывал. Ну, и нельзя, 
конечно, не отметить, что 
за последний год Филипп 
Киркоров изменил не толь-
ко имидж, но и фигуру — 
с помощью пластическо-
го хирурга. В общем, ин-
тервью с артистом получи-
лось очень насыщенным.

«Дядя Стёпа» 
в Китае

— Филипп, вы недав-
но побывали в Китае на 
съёмках телевизионного 
шоу «Сокровища импера-
тора». В этой стране вы 
были несколько недель. 
Наверное, произвели 

впечатление на местных 
жителей?

— Да. Представляете: 
идет такой «дядя Стёпа» 
по улочкам китайских го-
родов! Я высокий, это не-
обычно, для китайцев был 

шок. А сам я получил эсте-
тическое удовольствие от 
этой страны, от её городов. 
Я был и в Макао, и в Гон-
конге. Ну и, конечно же, не 
обошлось без шопинга… 
Что касается самого шоу, 
то всех подробностей рас-
крыть не могу. Скажу толь-
ко то, что там надо было вы-
полнять различные зада-
ния, но делать их нужно 
было в паре с другом, ко-
торого ты выбираешь сам. 
Имени его сейчас я тоже 
не назову, но скоро всё уз-
наете…

— Для вас важнее по-
беда или участие?

— Я ездил туда за участи-
ем. Мне было интересно 
попробовать свои силы, по-
знакомиться со страной. Я 
командный игрок, со мной 

можно за команду участво-
вать, за страну — я не оди-
ночка.

Главная победа
— Недавно вы приняли 

участие ещё в одном теле-
визионном шоу — финаль-
ной съёмке передачи теле-
канала «Россия» «Ну-ка, 
все вместе!». Вы были в 
жюри. Волновались перед 
ответственной миссией?

— Волнение, конечно, ис-
пытываю, потому что это 
большая ответственность: 

брать на себя миссию вер-
шителя судеб. Искусство 
— это дело вкуса: мне нра-
вится одно, людям нравит-
ся другое. Но я всегда ста-
раюсь быть объективным, 
смотреть на артиста с точ-
ки зрения новизны, ха-
ризмы, таланта. Личность 
за километр видна: сразу 
ясно — идёт звезда! Пото-
му что есть фантик — а есть 
конфетка, суть, начинка. 
Фантик, безусловно, играет 
роль, потому что по одёж-
ке встречают. Но можно 
надеть очень дорогой ко-
стюм — и оставаться пу-
стышкой внутри. И, наобо-
рот, может быть скромный 
костюм и простая футбол-
ка, а за ними — потрясаю-
щие сердце, душа, талант! 
Мне по большому счёту в 
конкурсах не везло. У меня 
только одна большая награ-
да: Гран-при «Золотой Ор-
фей». Слава Зайцев сшил 
мне мой первый концерт-
ный костюм белоснежно-
го цвета для этого высту-
пления. А самый главный 
мой конкурс — это каждый 
мой выход в зал к зрителям, 
и самая главная награда — 

зрительская любовь на про-
тяжении 35 лет. Это — моя 
самая большая победа!

13 чемоданов
— Вы сказали, что 

устроили там шопинг. 
Сколько чемоданов с 
покупками привезли в 
Москву?

— Тринадцать больших 
чемоданов! Конечно, это 
не всё для меня — я купил 
много разных подарков 

друзьям, коллегам, родным 
и, конечно, детям. Марти-
ну привёз эксклюзивные 
часы с символикой Пеки-
на, Шанхая и Гуанчжоу, до-
чери — веера ручной рабо-
ты. Ещё привез шёлковую 
ткань домой…

— Насколько я знаю, 
сразу после Китая вы ещё 
успели побывать в ОАЭ?

— Да, у меня получилось, 
что я то с корабля на бал, 
то с бала на корабль... Ле-
тал туда открывать музы-

«Король российской эстрады» похудел, занялся бегом, 
а из Китая привёз 13 чемоданов покупок 

ПОСЫЛАЮ ФОТООТЧЁТЫ 
СВОЕМУ ВРАЧУ: СНИМАЮ 
СЕБЯ И ЦИФРЫ НА ВЕСАХ

Филипп Киркоров:
Мне всё равно, 
что обо мне говорят 
стилисты

ре
кл

ам
а 
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Вышло распоряжение 
Департамента городского 
имущества г. Москвы от 
23.10.2023 №84677 «Об изъ-
ятии для государственных 
нужд объектов недвижи-
мого имущества». В нём, в 
частности, говорится: изъ-
ять для государственных 
нужд — для целей, указан-
ных в Адресной инвести-
ционной программе города 
Москвы на 2023-2026 годы: 
«Улично-дорожная сеть со 
строительством путепро-
вода на улице Золоторож-
ский Вал», у правооблада-
теля объекты недвижимого 

имущества: нежилое поме-
щение с кадастровым но-
мером 77:01:0006029:2116, 
площадью 94,2 кв. м, рас-
положенное по адресу г. 
Москва, ул. Золоторож-
ский Вал, д. 6, стр. 9, пом. 
1Н; нежилое помещение 
с кадастровым номером 
77:04:0001011:1140, пло-
щадью 32,5  кв. м, распо-
ложенное по адресу г. Мо-
сква, ул. Золоторожский 
Вал, д. 4А, стр. 2; нежилое 
помещение с кадастровым 
номером 77:04:0001011:1142, 
площадью 318 кв. м, распо-
ложенное по адресу г. Мо-

сква, ул. Золоторожский 
Вал, д. 4А, стр. 6.

Ссылка 
на размещённые 
материалы 
на сайте 
префектуры: 

* * *
Вышло распоряжение 

Департамента городско-
го имущества г. Москвы 
от 27.11.2023 №101235 «Об 
изъятии для государствен-
ных нужд объектов недви-
жимого имущества». 

В нём, в частности, го-
ворится: изъять для госу-

дарственных нужд — ос-
вобождение территории 
2 (снос зданий, строений 
и сооружений) в целях 
реализации комплексно-
го развития «территории 
нежилой застройки горо-
да Москвы, расположен-
ной в производственной 
зоне № 23 «Серп и Молот» 
(территория 1) и на участке 
территории по адресу: 2-я 
Синичкина ул., вл. 4», у 
правообладателей земель-
ный участок (объект не-
движимого имущества) 
с кадастровым номером 
77:04:0001011:72, площадью 

5857 кв. м, по адресу: г. Мо-
сква, проезд Таможенный, 
земельный участок 5А, 
принадлежащий на праве 
общей долевой собствен-
ности физическому и юри-
дическому лицам (записи 
о регистрации от 16 июля 
2019 г. №77:04:0001011:
72-77/0 03/2019-6 (1/2) 
и от 16 и юл я 2019 г. 
№ 7 7 : 0 4 : 0 0 0 1 0 1 1 :
72-77/003/2019-7 (1/2).

Ссылка 
на размещённые 
материалы 
на сайте 
префектуры: 

кальный фестиваль. Потом 
задержался на один день 
— хотел специально посе-
тить один магазин, чтобы 
купить новую модную кол-
лекцию, которая выходит 
один раз в год.

— У вас большой 
гардероб, всегда разные 
образы. Вас не обижает, 
когда некоторые стилисты 
нелестно отзываются о 
вашем имидже?

— Мне уже всё равно, что 
обо мне говорят какие-то 
там стилисты. Уже столь-
ко всего этого было! Чтобы 

привлечь к себе внимание, 
так модно стало к своему 
нулю прибавить единич-
ку в виде Филиппа Кир-
корова — и стать на время 
десяткой. Я работал с ве-
личайшими стилистами: 
Сергеем Зверевым, Алек-
сандром Шевчуком. Сейчас 
у меня замечательный сти-
лист Максим Ануфриенко. 
Может быть, он не имеет 
мирового имени, но уже не-
сколько лет со мной работа-

ет. Конечно, будь моя воля 
— я бы надевал всё и сразу! 
Но стараниями Максима я 
имею возможность всегда 
выглядеть стильно. Так что 
плевать, что там про меня 
говорят. Про меня 35 лет 
что-то говорят.

Минус 27 кило
— Вы сильно похудели 

за последнее время. На-
верное, постоянно прихо-
дится менять гардероб?

— Сейчас я стараюсь дер-
жать вес. Но меня это не 

сильно волнует. Главное 
— тот дух, который сейчас 
внутри меня. Так что одеж-
ду я меняю на хорошее на-
строение. 

— Насколько вы по-
худели? И как поддержи-
ваете вес?

— Я держу себя в руках, 
следую определённой си-
стеме питания. Каждый 
день посылаю фотоотчёты 
своему врачу: снимаю себя 
и цифры на весах и раду-

юсь вместе с ним моим из-
менениям. Вот у меня даже 
в телефоне есть последний 
отчёт. Давайте посмотрим: 
вот фотография (показыва-
ет фото на мобильном теле-
фоне с весами. — Авт.) — я 
вешу сейчас 91 килограмм. 
А было 118 килограммов! 
Есть мотивация и гениаль-
ные руки, которые год назад 
преобразили мою жизнь. 

— Каким-то серьёзным 
спортом занимаетесь?

— Это следующая степень 
моих изменений — освоить 
какой-то вид спорта. Я до 
прошлого года не знал, что 
такое спорт. У меня был 
фитнес только на сцене: я 
занимался танцами, хорео-
графией, у меня по три с по-
ловиной часа шоу длилось. 
А теперь каждый день бегаю 
на улице недалеко от дома 
по десять километров...

Дети и подарки
— Скоро день рождения 

у вашей дочери Аллы-
Виктории, ей исполня-
ется 12 лет. Как будете 
отмечать?

— Будем отмечать на 
премь ере юби лейного 
фильма «Ёлки». Я сыграл 
в нём одну из ролей и за-
писал саундтрек.

— Подарки приготовили 
уже? Что попросила дочь?

— Она скромная девоч-
ка, никаких особых поже-
ланий не было. Хотя всё, 
что бы она ни попросила, 
— будет у её ног! У меня во-
обще скромные и неизба-
лованные дети. Хотя, ка-
залось бы, папа — Филипп 
Киркоров. 

«Какие мои 
годы?!»

— Вы один из самых 
востребованных артистов. 
Как это удаётся: всегда 
быть первым?

— Работать надо день и 
ночь — и над собой, и во-
обще: работать!

— Где взять столько 
мотивации?

— Любовь даёт! Любовь к 
зрителям, к жизни, к друзь-
ям! И меня привело к себе 
такому сейчас именно это 
чувство.

— У вас очень насы-
щенная жизнь: гастроли, 
съёмки… Не устаёте?

— Какие мои годы?! Мне 
всего лишь 56 — жизнь 
только начинается! По-
верьте мне: всё самое ин-
тересное — впереди!

Валерия Хващевская
Фото Вадима Тараканова, 

телеканала «Россия», Алексея 
Молчановского и пресс-службы 

фильма «Легенда о самбо»
(ИА «Столица»)

ДО ПРОШЛОГО ГОДА Я НЕ 
ЗНАЛ, ЧТО ТАКОЕ СПОРТ. БЫЛ 
ФИТНЕС ТОЛЬКО НА СЦЕНЕ

Филипп Киркоров в телепроекте «Ну-ка, все вместе!»

ОФИЦИАЛЬНО Об изъятии недвижимого имущества

В спортивной жизни по-
явились интересные ново-
сти. Нет, это не какие-то ре-
корды или сенсационные ре-
зультаты. Речь о долгоиграю-
щей истории с ограничением 
прав наших спортсменов на 
международной арене. Их по-
началу то и дело под разны-
ми предлогами дисквалифи-
цировали. Потом стали запре-
щать выступать с российски-
ми гимном и флагом, потом 
— с обозначением страны на 
майках. Как справедливо за-
метил недавно наш знамени-
тый футболист Андрей Арша-
вин, если мы на это согласим-
ся, они потребуют, чтобы мы 
выступали вообще без маек, 
а потом — и без трусов.

Но любое терпение кон-
чается. И вот наконец у нас 
прозвучали на самом выс-
шем уровне ясные и конкрет-
ные слова о том, что больше 
не стоит участвовать в этих 
играх в прямом и перенос-
ном смысле. Надо свои ор-
ганизовывать — альтернатив-
ные. И федерации, лиги, ко-
митеты другие создавать — 
такие, какими они должны 
были быть изначально: без 
политики, без двойных стан-
дартов, без трансгендерных 
вариантов. Если с существу-
ющими международными ор-
ганизациями не удаётся до-
говориться и очистить миро-
вой спорт от всего наносного 
и извращённого, надо начать 

с чистого листа. Уже в следу-
ющем году. Будем надеяться, 
что получится.

Да и вообще эта модель ре-
шения проблем универсаль-
на и перспективна. Далеко не 
только к спорту она примени-
ма. И про некоторые другие 
международные организации 
идут у нас размышления: сто-
ит ли оставаться в них, что-
бы попытаться оздоровить, 
вернуть к здравому смыслу, 
или выйти на простор — по-
строить что-то новое, более 
жизнеспособное.

Впрочем, не только о ми-
ровых проблемах речь. Так и 
в отношениях людей вполне 
может быть. И в работе. И в 
творчестве. И во многом дру-
гом. Одного рецепта, разуме-
ется, тут нет. Иногда, конеч-
но, лучше не рубить с плеча, 
а попытаться найти компро-
мисс, потерпеть, убедить, со-
хранить то хорошее, что есть, 
наладить отношения, что-то 
поменять к лучшему.

Но ведь бывают ситуации, 
когда действительно самое 
правильное — это обнулить 
обстоятельства. Не мучить 
себя и других. Отойти в сторо-
ну от того, что уже не испра-
вить. Увидеть другую жизнь, 
другие варианты, новое дело, 
новых людей. Начать с чисто-
го листа. И не бояться. Пока 
мы живы — всё возможно. 
А конец года очень удобное 
время для этого.

С чистого листа
Валерий КОНОВАЛОВ

СВОЙ ВЗГЛЯД

Ответы на судоку со стр. 20

ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ 
ДЛЯ  ПУБЛИКАЦИЙ

Звоните:
(499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу
Пишите:
uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
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День футбола 
на Окской

Международный день 
футбола отметят 7 дека-
бря в 11.00 в Центральной 
библиотеке №106 (Шатур-
ская ул., 49, корп. 1). Ре-
бятам расскажут об исто-
рии праздника, они поуча-
ствуют в футбольной вик-
торине. Вход свободный, 
подробности на сайте 
окцювао.рф. Возраст 6+.

Конкурс в Капотне
Яркое шоу-конкурс «Мисс 

и Мистер Капотня-2023» 
пройдёт 8 декабря в 19.00 
во дворце культуры «Капот-
ня» (2-й квартал Капотни, 
20а). В нём принимают уча-
стие молодые люди от 15 до 
22 лет. Участникам предсто-
ит представить на большой 
сцене визитку, творческий 
номер и дефиле. Самые до-
стойные участники конкур-
са получат главный титул — 
мисс Капотня-2023 и мистер 
Капотня-2023. Вход свобод-
ный, подробности на сайте 
vk.com/dkkapotnya. 

Мультфильм 
на улице 
Кухмистерова

Посмотреть мультфильм 
«Конёк-Горбунок» (реж. Иван 
Иванов-Вано, Борис Бутаков, 
1975, СССР) приглашает 10 
декабря в 10.00 киноте-
атр «Тула» (ул. Кухмистеро-
ва, 4). Фильм снят по одно-
имённой поэтической сказ-
ке П.Ершова, написанной в 
XIX веке. Вход на сеанс бес-
платный, обязательна реги-
страция на сайте «Москино» 
mos-kino.ru/cinema. 

Алексей ТУМАНОВ

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИША Уникальные образцы 
детских «средств пе-
редвижения» можно 

увидеть в Ломаковском му-
зее старинных автомобилей 
и мотоциклов в Люблине. 
Почти все экспонаты — с 
историей.

— Взять, например, пе-
дальные машины, — рас-
сказывает основатель му-
зея Дмитрий Ломаков. — Для 
ребёнка 1960-80-х годов это 
был самый желанный пода-
рок. Стоили они недёшево. 
Помню, у нас на весь квар-
тал только у одного пацана 
был такой автомобиль. Но 
он никому не давал кататься: 

родители запрещали. Такие 
автомобильчики вы и уви-
дите на выставке. На неко-
торых эмблема МЗМА — так 
тогда назывался нынешний 
завод «Москвич», где и вы-

пускали подобные игрушки.
Есть в коллекции Ломако-

ва и очень редкие экспона-
ты. Например, детский пе-
дальный мотороллер «Ма-
лыш», похожий на настоя-

щую «Вятку» — народный 
мотороллер 1950-80-х го-
дов. Эту игрушку он нашёл 
на помойке рядом с музеем, 
совершенно целую. Только  
без алюминиевых педалей: 

дворники рассказали, что 
их открутили бомжи. 

Детские коляски в 1930-
40-х годах в СССР были 
предметом роскоши: их 
выпускали мало, стои-

ли они дорого. И каково 
же было удивление Дми-
трия Ломакова, когда он 
случайно у двух старушек 
(они разбирали вещи на 
даче) нашёл уникальный 
экземпляр — коляску 1941 
года выпуска артели «Кот-
лотопстрой», выпускавшей 
оборудование для ТЭЦ! 

— Позже, в архивах, я на-
шёл критическую статью, 
посвящённую этим коля-
скам, — рассказывает он. 
— Ругали производителей 
— за тяжесть, неповоротли-
вость и «пессимистичный» 
коричневый цвет. Статью 
вы можете прочитать в му-
зее. Эта коляска – един-
ственный в мире сохранив-
шийся экземпляр.

Алексей ТУМАНОВ

Адрес: Краснодарская ул., 58. 
Сайт: lomakovka.ru. Стоимость 
самостоятельного посещения 
— 300 рублей. Обязательна 
предварительная запись 
по тел. (499) 356-7995

Педальные машинки 
были в СССР роскошью
На Краснодарской улице можно увидеть 
детские авто и коляски времён Советского Союза

СРЕДИ 
РЕДКИХ 
ЭКСПОНАТОВ — 
ДЕТСКИЙ 
ПЕДАЛЬНЫЙ 
МОТОРОЛЛЕР 
«МАЛЫШ»

Ол
ьг
а 
Чу
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Дмитрий Ломаков показывает детский педальный мотороллер «Малыш»

В Московском Губерн-
ском театре на Волгоград-
ском проспекте решили по-
радовать не только боль-
ших, но и маленьких зрите-
лей. 9 и 10 декабря на Малой 
сцене театра состоится пре-
мьера спектакля «Жили-
были Пёс и Волк».

Народная сказка «Серко», 
ставшая когда-то знамени-
той благодаря мультфильму 
Эдуарда Назарова «Жил-был 
пёс», получила новую жизнь. 
Для молодого режиссёра Аде-
лины Сапаевой история ста-
рого Пса, изгнанного хозяе-
вами с хутора, — это прежде 
всего история о любви, без 
которой мир тускнеет и теря-
ет смысл. Желание вернуться 
к любимому хозяину, в свой 
родной дом толкает Пса на 
небольшую хитрость. 

— Нам хотелось погово-
рить с большим и малень-
ким зрителем о том, как 
больно терять любовь и как 
непросто обрести её вновь, 
— говорит режиссёр.  

Ирина КОЛПАКОВА

В Губернском — 
премьера 
сказки 
для детей

Выставка живописи «Две 
жизни — два мира» объеди-
нения «Выставочные залы 
Москвы» открылась в гале-
рее «Печатники» (Батюнин-
ская ул., 14). В экспозиции 
представлены художественные 
произведения Натальи Удаль-
цовой и Станислава Тхоржев-
ского. Вы увидите 53 живопис-
ные и графические работы.

— Станислав и Наталья — 
супруги, вместе они много 
путешествуют по стране, — 
рассказывает куратор галереи 
Анна Тришина. — Поэтому их 
работы объединяет то, что они 
видят во время путешествий: 

пейзажи, натюрморты, людей. 
Но у них разный взгляд на мир. 
Поэтому и стиль работ разный. 
Станислав пишет в реалистич-
ной манере, исключительно с 
натуры, а Наталья — по фото-
графиям и по памяти, добав-
ляя фантазию.

Работы обоих художни-
ков представлены в виде гра-
фики, акварелей и живопи-
си маслом на холсте, картоне, 
бумаге.

Алексей ТУМАНОВ

Выставка продлится 
до 21 января. Стоимость билета — 
300 рублей (6+)

В Печатниках покажут картины о путешествиях 
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Художники Станислав Тхоржевский и Наталья Удальцова

На ВДНХ открылся каток, кото-
рому в этом году исполнилось 10 лет. 
Ледовая арена площадью около 9 ты-
сяч кв. метров разместилась на пло-
щади Промышленности. Она огиба-
ет макет ракеты-носителя «Восток» 
и проходит около павильонов №34 
«Космос» и №26 «Транспорт СССР». 

Сюда можно приходить как со 
своими коньками, так и без них: 
на месте работают пункты прока-
та спортивного инвентаря и заточ-

ки коньков. Переодеться можно 
в тёплой раздевалке. Если прого-
лодаетесь, на выбор шесть кафете-
риев. В меню — блины с сахалин-
ской красной икрой, ярославским 
сыром, мурманской сёмгой или ал-
тайским мёдом, пончики, москов-
ские плюшки... Согреться предло-
жат сибирским чаем, сбитнем, без-
алкогольным глинтвейном из ягод 
и фруктов.

Гостей ждут выступления по-

пулярных артистов и диджей-сеты 
в медиарубке, утренние зарядки, ма-
стер-классы по фигурному катанию, 
ночные катания, конкурсы, костю-
мированные вечеринки и флешмо-
бы, спектакли. 

Ирина ЛЬВОВА

Каток работает со вторника по пятницу 
с 11.00 до 23.00, в субботу и воскресенье 
с 10.00 до 23.00. Перерыв с 15.00 до 
17.00. Подробности на сайте vdnh.ru

На ВДНХ заработал царь-каток
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Лисы в парке «Кузь-
минк и-Люблино» 
под г о т ови л ись к 

зиме. Об этом рассказали в 
пресс-службе ГПБУ «Мос-
природа». Окрас шубы у 
них сильно не изменил-
ся, но отрос густой и тёп-
лый подшёрсток, а лапы 
покрылись шерстью, что-
бы легко ступать по снегу 
и не мёрзнуть. Следы лисы 
похожи на собачьи. Толь-
ко собака ходит зигзагом, 
а лиса — прямо, поэтому 
тропинка из следов ры-
жей красавицы представ-
ляет собой почти прямую 
линию.

В Дирекции парка «Кузь-
минки-Люблино» напо-
мнили, что кормить лис 
при встрече не надо. Ос-
новной корм этих живот-
ных — мышевидные гры-

зуны. И, привыкнув по-
лучать подачки от челове-
ка, лиса перестанет на них 
охотиться. Грызунов станет 

больше, что плохо: они мо-
гут разносить опасные для 
человека болезни.

Алексей ТУМАНОВ

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлый раз «ЮВК» 
спросил читателей: «А 
вы какой зимний отдых 
предпочитаете?» Опрос 
проводился в телеграм-
канале «Юго-Восточного 
курьера». Большинство 
(46%) выбрали вариант: 
«Просто гуляю в парке 

и по улицам». Кататься 
на коньках любят 26%. В 
холода сидят дома или 
ходят в гости 21%. Ну и 
меньше всего оказалось 
поклонников лыжного 
спорта. Лишь 7% сказа-
ли, что им больше нравят-
ся лыжные прогулки.  

46% зимой гуляют 
в парках

ОПРОС «ЮВК»

  Нормально, меня устраивает.
  Плохо, очень трудно ходить.
  Не знаю, мне всё равно.

Как убирают снег 
в вашем дворе?

Принимайте участие 
в голосовании!

Лис в Кузьминском парке 
кормить не надо 
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Зимой окрас шубы сильно не меняется, 
но отрастает густой подшёрсток

ОСНОВНОЙ КОРМ 
ЭТИХ ЖИВОТНЫХ — 
МЫШЕВИДНЫЕ ГРЫЗУНЫ

« Ю г о - В о с т о ч н ы й 
курьер» объявляет на-
бор распространите-
лей нашей леген дар-
ной газеты. Если вы 
хот и те стат ь част ью 
команды профессио-
на лов и готовы взять 
ответственность за до-
ставку свежей газеты в 
каждый уголок наше-
го округа, мы ждём вас! 

Физически крепкие и 
ответственные распро-
странители от 18 лет с 
разрешением на работу в 
РФ нужны для доставки 
4,5-5 тысяч экземпляров 
нашей газеты. Вы буде-
те получать их на скла-
де по пятницам и разно-
сить по почтовым ящи-
кам вашего участка (от 
20 домов). Ключи от до-
мофонов и коды досту-
па в подъезды мы предо-
ставим. В качестве рабо-
чего инструмента выда-

дим крепкую мобильную 
тележку. 

Основные требования 
— обслуживать один уча-
сток не более трёх дней. 
Раскладывать газеты в 
определённых временных 
рамках — с 7.00 до 21.00.

За один день можно за-
работать до 3 тыс. рублей, 
трудясь в спокойном тем-
пе и наслаждаясь прогул-
ками на свежем воздухе. 
Объём работы не ограни-
чивается одним участком 
и по желанию может быть 
увеличен.

Преимущества подра-
ботки — возможность са-
мостоятельно регулиро-
вать свой график и брать 
столько участков, сколь-
ко сможете обработать.

По вопросам трудо-
устройства обращайтесь 
по тел. (495) 136-6770.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Приглашаем 
распространителей газет

При такой подработке можно самому регулировать свой график
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— Ну как твой муж?
— Ой, я так счастлива! С 

тех пор, как поженились, 
мы ещё ни разу не поссо-
рились. Хоть бы и второй 
день прошёл так же! 

— Ты чего такой груст-
ный?

— Захожу вчера в метро, 
смотрю: сидит обалденная 
девушка. Ноги от ушей, кра-
савица. Я ей и подмигнул.

— А она?
— Встала и уступила мне 

место.

В театре:
— Тише, увертюра!
— От увертюры слышу!

Подарили талисман, ко-
торый притягивает день-
ги. Повесил его в автомо-
биле. На следующий день 
в меня въехала инкасса-
торская машина.

— Очень мило с вашей сто-
роны дослушать моё высту-
пление до конца, в то вре-
мя как остальные уже ушли!

— Спасибо. Дело в том, 
что я должен выступать 
за вами.

— Я не справлюсь.
— Больше уверенности!
— Я уверен, что не справ-

люсь!

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Викторина. 
Паж. Супостат. Алупка. Лолита. 
Золотник. Посох. Астана. Асана. 
Топ. Монарх. Бокс. Иори. Удод. 
Аванс. Гармонь.

По вертикали: Мельпомена. 
Лестница. Хариус. Рассказ. Сход. 
Рог. Атлантида. Атолл. Оса. Уатт. 
Потоп. НАТО. Клинок. Жатва. Кап-
сюль.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРДФОТОКОНКУРС  «РЯДОМ С МАМОЙ»

«У нас две замечатель-
ные внучки Василиса и Ве-
роника. Есть и внучок Ва-
лерочка, ему один годик. 
Василиса — опора мамы 
и папы. Она и за малыша-
ми присмотрит, и успоко-
ит их, когда капризнича-
ют. Василиса в этом году 
пошла в 1-й класс. Теперь 
к её заботам добавилась 
учёба и кружки. Вероника 
ни секунды на месте не мо-
жет усидеть, фантазёрка. 
Дети всегда рядом с ма-
мой: ездят к друзьям, на 
экскурсии, в зоопарк, в го-
сти к бабушкам и дедуш-
кам, рисуют, танцуют, по-
казывают спектакли. Папа 
тоже всегда везде вместе с 
ними. Вот такая многодет-
ная семья проживает у ме-
тро «Стахановская». Маму 
зовут Ирина», — написала 
нам Нина Соловьева.

Ирина и её дети 
всегда вместе
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 17

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 

С 10.00 ДО 17.30, ПН. — ПТ.
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

Продолжается фотоконкурс «Рядом с мамой». Дорогие мамы! Ждём ваши фотографии с 
детьми любого возраста. Если они уже выросли — тоже можно! Фото сопроводите не-

большим рассказом о вашей семье. Обязательно укажите, в каком районе вы живёте! Предпочте-
ние будем отдавать фотографиям с изюминкой. Победителей ждут призы.
Технические требования: формат JPEG, размер не менее 500 Кб. Письма отправляйте на эл. почту: 
uvkurier@mail.ru. В теме письма напишите: «Фотоконкурс».
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